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PRESIDENTE: buenos días para todos los concejales, para todos los
presentes, vamos a dar inicio a la plenaria de hoy, un saludo muy
especial al doctor Augusto Tobón director de INVISBU y a su equipo
de trabajo, señor secretario vamos a hacer el primer llamado
lista.

SECRETARIO: Buenos días, Señor presidente, buenos días a todos
los honorables concejales, buenos días a todos los participantes y
representantes en el nombre del INVISBU, primer llamado a lista
hoy jueves 09 de marzo del 2023 hora 9:00 a.m.

Marina de Jesús Arévalo Durán:

Luis Eduardo Ávila Castelblanco:

Javier Ayala Moreno: Presente secretario

SECRETARIO:

Luisa Fernanda Ballesteros Canizales:

Carlos Andrés Barajas Herreño:

Jaime Andrés Beltrán Martínez:

Luis Fernando Castañeda Pradilla: como siempre puntual secretario,
un saludo para todos, gracias por madrugar a trabajar por esta
ciudad que tanto amamos, presente secretario.

SECRETARIO: se registra la asistencia de forma virtual del
honorable concejal Luis Fernando Castañeda Pradilla.

Francisco Javier González Gamboa:

Robin Anderson Hernández Reyes: muy buenos días señor secretario,
un saludo especial acá como siempre a la mesa directiva, a mis
compañeros, a la Policía Nacional que siempre nos acompaña, a las
personas que siempre están acá, al director del INVISBU el doctor
Augusto Tobón, a su equipo de trabajo, presente señor secretario y
muy buenos días para todos, Dios los bendiga a cada uno de ustedes
en este día de lluvia.

SECRETARIO:

Wilson Danovis Lozano Jaimes: Buenos días para todos y todas,
compañeros saludar especialmente a la veeduría ciudadana ¿qué pasó
hoy en el concejo de Bucaramanga? que ha empezado a hacer un
control y vigilancia de las asistencias, de las intervenciones de
los concejales que siempre se conectan y están muy pendientes,
presente señor secretario puntual.

SECRETARIO:

Leonardo Mancilla Ávila: muy buenos días para todos, un saludo
especial a la Policía Nacional, al doctor Tobón, a su equipo de
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trabajo, a todas las personas presentes, a las que nos siguen en
las transmisiones virtuales, presente señor secretario.

SECRETARIO:

Nelson Mantilla Blanco: Buen día presidente, secretario, a todos
los presentes, director del INVISBU, arquitecto Augusto Tobón,
mesa directiva presente secretario.

SECRETARIO:

Silvia Viviana Moreno Rueda: Buenos días presente desde las nueve
de la mañana.

SECRETARIO:

Carlos Felipe Parra Rojas: Buenos días presente

SECRETARIO:

Wilson Ramirez González: Buenos días señor secretario, señor
presidente, saludar a todos los funcionarios del INVISBU, a su
director al arquitecto Tobón, a todos los ciudadanos lideres que
nos visitan en la mañana de hoy en el concejo de la ciudad,
saludarlo muy atentamente, presente señor secretario.

SECRETARIO:

Tito Alberto Rangel Arias:

Jorge Humberto Rangel Buitrago:

Cristian Andrés Reyes Aguilar:

Antonio Vicente Sanabria Cansino: secretario buenos días un saludo
especial para mis compañeros, para el arquitecto Augusto Tobón y
su equipo de trabajo presente.

Intervención del h.c Luis Ávila: señor secretario muy buenos días,
Luis Ávila presente.

SECRETARIO: se registra la asistencia de forma virtual del
honorable concejal Luis Eduardo Ávila Castelblanco.

Intervención del h.c Carlos Barajas: señor presidente, señor
presidente, presidente

SECRETARIO Sí, sí concejal Barajas, registra su presencia el
concejal Carlos Barajas, secretario.

Intervención del h.c Concejal Barajas: Presidente buenos días
Carlos Barajas para registrar resistencia, atento a la veeduría
que está pendiente ¿si vamos o no vamos? y para decirle a la
veeduría que yo falto es porque tengo una fuerza mayor y a mí no
me importa si me sacan en sus redes o no, pero si necesitan la
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historia clínica de mi hija se la hago llegar, porque es que aquí
cogen y azotan al que sea porque asiste o no asiste, pero aquí no
se trata de estar o no estar en el concejo, se trata de que hay
concejales como usted presidente y otros que hemos dedicado de
verdad estos tres años a asistir con compromiso y responsabilidad
, la historia clinica de mi hija se las hago llegar pero que no
vengan aquí a decir que es que uno falta por faltar Y entonces que
hay una veeduría allá pendiente si uno va o no va presidente,
Carlos Barajas presente.

SECRETARIO: listo, se registra la asistencia señor presidente del
concejal Carlos barajas presente de forma virtual.

PRESIDENTE: continue secretario

SECRETARIO:

Jorge Rangel: Jorge Rangel presente presidente, secretario,
compañeros.

SECRETARIO: se registra la asistencia del honorable concejal Jorge
Humberto Rangel Buitrago y registrada la asistencia de forma
presencial del honorable concejal Francisco Javier González
Gamboa, señor presidente le informo que el primer llamado lista lo
han contestado catorce honorables concejales por lo tanto existe
quorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio señor
secretario demos lectura al orden del día.

SECRETARIO: orden del día

PRIMERO: llamado lista y verificación del quorum. SEGUNDO:
lectura, discusión y aprobación del orden del día
TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: tema presentación del informe de gestión de enero a
diciembre del año 2022, instituto de vivienda de interés social y
Reforma urbana del municipio de Bucaramanga INVISBU, a cargo del
doctor Joaquín Augusto Tobón Blanco director general.
QUINTO: lectura de documentos y comunicaciones. SEXTO:
proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga fecha jueves 09 de marzo del 2023, lugar en el salón
de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo municipal de
Bucaramanga hora 9:00 am firmado por el presidente honorable
concejal Javier Ayala Moreno y el secretario general Wilmar
Alfonso Palacio Verano, ha sido leído el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: leído el orden del día lo aprueban los honorables
concejales.

SECRETARIO ha sido aprobado el orden del día señor presidente

PRESIDENTE: continue señor secretario
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SECRETARIO: tercer punto Himno de la ciudad de Bucaramanga

*HIMNO*

PRESIDENTE: secretario siga con el orden del día.

INTERVENCIÓN DEL H.C CRISTIAN REYES: presidente buenos días para
registrar mi asistencia Cristian Reyes.

PRESIDENTE: se registra la presencia del concejal Cristian Reyes y
del concejal Jaime Andrés Beltrán.

SECRETARIO: ha sido registrada la presencia señor presidente del
honorable concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar y del honorable
concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez.

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día secretario

SECRETARIO: cuarto punto tema presentación del informe de gestión
de enero a diciembre del año 2022 instituto de vivienda de interés
social y Reforma urbana del municipio de Bucaramanga INVISBU a
cargo del doctor Joaquín Augusto Tobón Blanco director general.

PRESIDENTE: doy la bienvenida, señor…

INTERVENCIÓN DEL H.C ANTONIO SANABRIA: presidente para una moción
de procedimiento, Quisiera solicitarle respetuosamente a ver si
podemos apresurar la sesión informal antes que el arquitecto
exponga porque hay unos representantes de la comunidad que quieren
expresar su inconformismo con respecto a los temas de mejoramiento
de vivienda ¿Por qué? Porque es importante que él escuche ¿Sí? y
vaya tomando atenta nota para que después de que él haga la
intervención pues eh nosotros nuevamente seguimos los concejales y
puedan dar respuesta y Claridad a las inquietudes presentadas
gracias presidente.

PRESIDENTE: concejal Antonio no, no puedo hacer eso porque ya
tengo el orden del día propuesto y aprobado por ustedes y el
doctor da el informe, damos la sesión informal, hablan los
concejales y el doctor responde las inquietudes tanto de la
comunidad como de los concejales. Entonces no voy a dañar el orden
del día listo, continuamos con el orden del día tiene la palabra
el doctor Augusto Tobón para rendir informe posteriormente damos
sesión informal para la comunidad posteriormente los concejales y
usted responde las inquietudes que ellos tengan, doctor Augusto
tiene usted la palabra bienvenido y bienvenido su equipo de
trabajo.

INTERVENCION DEL DOCTOR AUGUSTO TOBON: Ah sí, señor presidente
muchas gracias, un saludo muy especial para usted concejal Javier
Ayala, para el concejal Luis Fernando Castañeda. Muchas gracias
por el uso de la palabra, un saludo cordial para los honorables
concejales y concejalas de la ciudad de Bucaramanga presentes y
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quienes están a través de las redes, Igualmente a la comunidad en
general que está en los medios virtuales y presentes acá en el
recinto del Concejo municipal. Muchas gracias por el uso de la
palabra yo voy a hacer un breve resumen de la gestión que
desempeñó el Instituto el año inmediatamente anterior 2022, José
la siguiente por favor, en ese en ese en ese orden de ideas como
bien lo manifestó el presidente del Concejo el concejal Javier
Ayala la intención es presentar el informe y posteriormente
resolver las inquietudes que tenga la comunidad sobre los temas
inherentes al instituto, Ahí estamos para eso y pues lógicamente…

PRESIDENTE: Discúlpeme arquitecto, le pido por favor a la plenaria
hacer silencio, el informe que está entregando el ingeniero el
arquitecto es muy importante y le solicito de verdad respeto por
el uso de la palabra del secretario, honorable concejal Marina
Arévalo.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: Gracias presidente para
reportar mi ingreso.

SECRETARIO: señor presidente se registra la asistencia al Recinto
de forma presencial de la honorable concejal Marina de Jesús
Arévalo Durán.

PRESIDENTE: perfecto secretario, continúe usted Gracias concejales
por atender el llamado de la presidencia, arquitecto Tobón.

CONTINUA INTERVENCION EL DR. AUGUSTO TOBON: Muchas gracias
concejal Castañeda, bueno en resumen el digamos el cumplimiento
tanto de metas como de inversión el año inmediatamente anterior
del INVISBU es del 91% en el tema de cumplimiento de metas,
tuvimos nueve puntos por debajo y la inversión tuvo un desarrollo
total en la vigencia 2022 del 99% del total de los recursos que
fueron programados para el año anterior.
Siguiente gracias, bueno acá en el cuadro reflejamos Cuál es la
línea estratégica de las cinco metas que teníamos o que tenemos
nosotros en el plan de desarrollo Bucaramanga una ciudad de
oportunidades para todos y para todas, el programa al que
pertenece que el indicador o la meta que está incluida en el plan
de desarrollo y cómo va su desarrollo o cómo fue su desarrollo en
el cumplimiento del año 2022 tanto en el en lo presupuestal como
en el cumplimiento de la meta, la primera meta que es Bucaramanga
equitativa, equitativa e incluyente ciudad de bienestar en esa
línea estratégica está la meta número de mejoramientos de vivienda
realizados en zona urbana y rural en el programa mejoramiento de
vivienda y entorno barrial; el cumplimiento de, de esta meta en
cuanto al número que teníamos proyectado para el 2022 es del cien
por ciento más tarde explicaré ¿Por qué razón? porque veníamos con
un acumulado del año 2021 y que se reflejaron o se terminaron el
2022 más los que se iniciaron en el 2022, la ejecución
presupuestal para esta meta fue del cien por ciento, la segunda
meta número de soluciones de viviendas entregadas en obras y con
obras complementarias también de la línea estratégica Bucaramanga
equitativa e incluyente una ciudad de bienestar, en el programa
proyección habitacional y de vivienda, tuvimos un cumplimiento del
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87% más tarde explicaré las razones y una ejecución presupuestal
del cien por ciento.
Tercera meta, número de subsidios complementarios asignados a
hogares en condición de vulnerabilidad con enfoque diferencial,
línea estratégica también Bucaramanga equitativa e incluyente una
ciudad de bienestar, en el programa proyección habitacional y de
vivienda, un cumplimiento del 68% en su meta su ejecución y un 95%
en la inversión que se tenía programada para el año 2022.
La cuarta meta, porcentaje de Avance en la formulación de la
operación urbano estratégica está enmarcada en la línea
estratégica Bucaramanga ciudad vital, la ciudad de Sagrada,
programa planeando construimos ciudad y territorio, el
cumplimiento de la meta fue del cien por ciento y se ejecutó un
presupuesto para el cumplimiento de la misma de un noventa y tres
por ciento, en esta Resaltar que concluía con el acuerdo para la
creación o para la formulación de esta operación estratégica y eso
se terminó haciendo en el mes de diciembre y ya la quinta meta
número de familias atendidas y acompañadas en temas relacionados
con viviendas de interés social, línea estratégica Bucaramanga
equitativa e incluyente, una ciudad de bienestar, programa
acompañamiento social habitacional, cumplimiento del 100% tanto en
la meta como en el, en el presupuesto designado para el 2022.
Siguiente por favor, aquí digamos que tenemos más detallado el
cumplimiento de la meta, el primero de ellos el número de
mejoramientos de vivienda realizados en zona urbana y rural,
teníamos para el 2022 una meta de 185, se lograron 331, tuvimos
unos recursos asignados para el logro de este objetivo en el año
2022 de $5.051.671.131 y se ejecutaron $5.051.671.131 que es el
cien por ciento de lo asignado para este propósito.
Otra meta del número de soluciones de viviendas entregadas con
obras complementarias, teníamos una meta para el año 2022 de 100,
tuvimos un logro de 87 adelante más adelante las, las
particularizamos unos recursos asignados de $4.499.991.056 de los
cuales se ejecutaron $4.488.027.026.
Número de subsidios complementarios asignados a hogares en
condición de vulnerabilidad con enfoque diferencial, teníamos una
meta programada de 165 subsidios y se asignaron 112, más allá de
que hubo más la convocatoria fue mayor, no todos los que
participaron cumplieron con el propósito con el cometido y esa
razón digamos fue más baja la meta, el cumplimiento que la meta
que teníamos prevista. Aquí tuvimos una, unos recursos programados
de $1.005.961.326 de los cuales se ejecutaron $995.494.659.
Cuarta meta, porcentaje de Avance en la formulación de la
operación urbano-estratégica, ya se había arrancado con ella en el
año 2021, el cumplimiento para esta, este año anterior era de Cero
ochenta y cinco, o del ochenta y cinco por ciento, el logro fue
total se cumplió con ese 85%, teníamos unos recursos programados
de $650.000.000 de los cuales invertimos $605.118.330 y finalmente
número de familias atendidas y acompañadas en temas relacionados
con vivienda de interés social teníamos una meta de tres mil
quinientas familias por atender, se atendieron siete mil
doscientas veintitrés familias, sobrepasamos de manera
significativa esa meta, un tema que hay que resaltar al equipo de
operativa del instituto, se invirtieron, se programaron ahí unos
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recursos de $220.800.000 de los cuales se invirtieron
$220.000.000, siguiente José por favor.
Vamos a ver ahora el informe financiero de la vigencia 2022, se
proyectaron los ingresos de quince mil quinientos treinta y seis
millones setecientos treinta y dos mil diez pesos de esos se
ejecutaron quince mil quinientos veinticinco millones ciento
cuatro mil quinientos setenta y ocho lo que corresponde a un 99.9%
de la ejecución del presupuesto, unos gastos que se proyectaron o
se tuvieron de quince mil quinientos treinta y seis millones
setecientos treinta y dos mil diez pesos y se ejecutaron quince
mil cuatrocientos veintiocho billones seiscientos diecinueve mil
seiscientos cuarenta y seis correspondiente al 99.3%, en
funcionamiento se tenían para ese para el funcionamiento del, del
instituto proyectados cuatro mil ciento ocho millones trescientos
ocho mil cuatrocientos noventa y siete pesos y se y se y se
gastaron estos mismos recursos llegando a una inversión del 100%
de lo proyectado y por gastos de inversión once mil cuatrocientos
veintiocho millones cuatrocientos veintitrés mil quinientos Trece
pesos de los cuales se invirtieron once mil trescientos veinte
millones trescientos once mil ciento cuarenta y seis para un total
o un porcentaje del 99.1% del total de esa inversión. Siguiente
José, ese gráfico lo traigo a colación porque me parece que es
interesante verlo, el Instituto venía con los años anteriores con
un equilibrio muy marcado entre, entre los gastos de inversión y
los gastos de funcionamiento y vemos la relevancia en el 2022,
inclusive en años anteriores a estos era, la ecuación era el
contrario eran más los gastos de funcionamiento que los gastos de
inversión, aquí en el 2022 se logra un tema Interesante como
ustedes lo pueden ver y es que de los quince mil y algo de
millones de pesos que ya lo relacione en los, en el informe
Financiero, tenemos un elevado porcentaje que corresponde a los
gastos de inversión por encima del 60% con respecto a los gastos
de funcionamiento o sea esto lo traigo a colación y me parece
interesante porque pues gastar, que un instituto gaste lo mismo en
funcionamiento que en inversión pues no refleja digamos una, un
comportamiento muy positivo, esto ya a partir del 2022 vemos que
empieza a cambiar esa ecuación, empezó a mostrarse esa tendencia
desde el 2020 y la ecuación cambia completamente ya en el 2022,
esperamos para este 2023 mantenernos en esa, en ese porcentaje de
inversión y, y funcionamiento para poder seguir logrando, tener
ese equilibrio lo que demuestra es que efectivamente se ha logrado
a través de esta administración del ingeniero Juan Carlos Cárdenas
mantener un alto porcentaje de inversión en el instituto, cosa que
no se presentaba anteriormente. Acá estamos reflejando también
pues lo, Cuáles son los ingresos, los ingresos del municipio de
perdón del instituto, advertimos que por ejemplo los ingresos no
tributarios son del orden de 71 millones de pesos, acá se
ejecutaron 74, un poco por encima de lo que se tenía definido,
transferencias corrientes por el orden de $11.234.934.000se
ejecutaron de esas $11.234.934.000 correspondiente al 100%.
Recursos de capital $4.230.798.010 se ejecutaron $4.216.098.251
correspondiente al 99.7 para un total de los ingresos, ya lo
habíamos registrado de todas maneras en una lámina anterior de
$15.536.732.010 y se ejecutaron $15.525.104.578 para un 99.9% que,
pues es muy, muy similar al 100% que es el deber ser. El informe
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de gastos, gastos de funcionamiento vuelvo y lo repito
$4.188.308.497 estaba, estaba definido se gastó el 100% para la
misma el mismo número en ese en ese en ese ítem, gastos de
inversión de 11.428.423.513 y se ejecutaron 11.320.311.146 para el
99.1 por ciento, siguiente José.
Vamos entonces a entrar un poquito en detalle en cada una de las
de los ítems que nos, que nos corresponden a nosotros en el
instituto de presentarle al concejo respecto al plan de
desarrollo, el primero es la asignación de subsidios
complementarios a hogares en condición de vulnerabilidad, como lo
decíamos anteriormente teníamos una meta programada para este año
de 165 asignación de 165 subsidios, logramos llegar a 112
subsidios asignados, pero vale la pena resaltar acá que la en la
convocatoria se presentaron 175 solicitudes, desafortunadamente no
todas cumplieron con los requisitos, solamente 112 cumplieron con
ello y se le asignaron subsidios en dinero o en especie
dependiendo del caso. Siguiente, siguiente ítem entregar
soluciones de vivienda con obras complementarias, una meta de cien
teníamos para este año, se logró el objetivo con 87 digamos que
acá uno de las principales fuentes que teníamos para este tema,
era el la Urbanización Norte Club tiburones dos de que el
seguramente más adelante me irán a hacer algunas preguntas y
estamos dispuestos a responderlas, ahí se han entregado a la fecha
ciento veinte apartamentos de los cuales 27, 22 perdón fueron
entregadas este año que hacen parte del cumplimiento o el, o del
número de los 87 viviendas entregadas este año, las demás fueron a
través de subsidios complementarios y acompañamiento a las
familias para poder otorgarles el subsidio de mi casa ya a través
del Ministerio de vivienda, un poquito para entrar en detalle el
Norte Club tiburones dos a la fecha tiene seis Torres terminadas
la uno, la dos, la tres, la cuatro, la cinco, la seis, la torre 10
está en un alto porcentaje para para ser entregada, le faltan
ventanería y barandas, tenemos ahí un compromiso que estaba
digamos en el aire, pudimos de manera reuniones con el contratista
hemos podido ya digamos llegar a un acuerdo en el cual él se
comprometa a terminar los temas de servicios públicos más más
urgentes que son el agua y la luz, hoy en día están trabajando o
están funcionando con los, algunas provisionales; ya tenemos un
compromiso que a dos meses el contratista termina estas obras y Va
a continuar con la construcción de las torres y tenemos una nueva
programación a 31 de diciembre para la terminación completa del
proyecto, siguiente José.
Tercero, realizar mejoramientos de vivienda en la zona urbana y
rural, aquí la meta como lo decía también anteriormente era de 185
mejoramientos a lo largo del año se han logrado entregar
trescientos treinta y un mejoramientos nos falta desde luego, hay
preguntas muy seguramente ahora en el transcurso de la sesión que
con toda seriedad las vamos a, a resolver, se entregaron del
proyecto en los de un proyecto anterior que era de tres mil
millones de pesos en donde estaban incluidos el INVISBU, Banco
Mundial y el Ministerio de vivienda en ese proyecto se entregaron
este año ciento siete mejoramientos del programa se, se llama casa
digna vida digna, este año se lograron entregar ciento siete
mejoramientos en barrios del sur de la ciudad cristal alto y
cristal bajo, granjas de Provenza y barrio Kennedy en el norte y



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:
MARZO

DEL 2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 10

de 58

del proyecto de cuatrocientos mejoramientos hemos podido comprobar
que se han, que se han abierto o se iniciaron 224 mejoramientos en
doce barrios de Bucaramanga, la inversión en esto en, en este
proyecto es de cinco mil cincuenta y un millones de pesos también
seguramente hay muchas dudas y muchas preguntas que van a hacer y
estamos con todas las digamos las, las respuestas listas para
atender las solicitudes de todos ustedes.
Los barrios para entrar un poquito más en detalle de este proyecto
de cuatrocientos mejoramientos eran o son Villa Elena, Hamacas,
Transición, Canelos, Omaga, San Martín, Norte bajo, Manuela
Beltrán, Colorados, María Paz y Girardot, se diagnosticaron ya por
el Instituto que se le entregaron al contratista, estoy hablando
de 2022, a la fecha tenemos lógicamente muchas más diagnosticadas,
271 mejoramientos, el total de viviendas sin intervenir de esos
doscientos setenta y uno fue de 58, total de viviendas con obras
en ejecución ciento cinco, total de viviendas con acta de entrega
108 y total de viviendas con inicio de intervención 213 viviendas.
El otro proyecto, Ah no perdón sigo con el de cuatrocientos
También incluye veredales o mejoramientos Rurales en donde fueron
beneficiados la Vereda de los Santos, Santa Bárbara, el Aburrido,
el Pablón, Rosa Blanca, esos mejoramientos no se habían
caracterizado el año anterior, ya los tenemos listos y ya se le
entregaron al contratista, deben estar en esta semana que inició y
la que viene haciendo las visitas previas para la preparación de
los mejoramientos y las obras.

Cuarto punto, atender y acompañar familias en temas relacionados
con vivienda de interés social, hablábamos que teníamos una meta
de tres mil quinientos programadas para este periodo 2022 y se
logró superar la meta con un alto porcentaje, porque se atendieron
7.223 familias en la ciudad de Bucaramanga.
Acá para entrar un poquito en detalle, de adultos entre 29 y 59
años fueron 4.432, jóvenes de 18 a 28 1.446, adultos mayores mil
trescientos treinta y ocho y adolescentes siete, personas
atendidas con enfoque diferencial con características, ninguna
característica en especial cuatro mil doscientas ochenta y nueve,
víctimas del conflicto armado se atendieron 1.375, madres cabeza
de familia 882, migrantes 201, población con discapacidad 158, no
suministro información 150, población joven 131, población LGTBI
31, pobreza extrema 5 y trabajadoras sexuales 1.
Personas atendidas por género, como se ve en esta gráfica del
género masculino fueron el 29% y femenino el 71% lo que nos, nos
permite deducir que la mujer está bastante interesada en los temas
de vivienda y del hogar de una manera muy significativa, respecto
a la línea estratégica cuatro Bucaramanga ciudad vital, la vida es
sagrada les comentaba que se terminó el año pasado como era la
meta, formular la operación urbano estratégica esta operación está
ubicada en los alrededores del barrio San Rafael, aquí vemos una
breve síntesis de, de cómo se llevó a ese o a ese propósito,
primero la fase preparatoria, análisis diagnóstico del territorio,
planificación territorial, gestión territorial, lo que nos
permitió finalmente sacar el decreto que firmó el señor alcalde
para poder proceder con lo que es la tarea de este año que será la
implementación de esa de esa operación estratégica y gerenciar
desde el instituto de vivienda de interés social este proyecto de,
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de renovación urbana. Acá vamos a ver unas gráficas de
simulaciones, siguiente José, de lo que se pretende hacer con
vuelvo y repito estos son simulaciones urbanísticas para poder
tener ejercicios de cabida y de presupuesto, siguiente. Este es el
territorio que va a estar digamos enmarcado dentro de este
proceso, la idea de este año es poder arrancar con una manzana de
renovación, siguiente, otro ejercicio de simulación también donde,
donde se establecen Cómo serían o cómo deberían ser los perfiles
viales de, de este sector y cómo debería estar implementado y
articulado con estaciones de transporte masivo y, y demás
servicios que deben prestar desde lo urbano estas operaciones
urbanas estratégicas, tener en cuenta desde luego el plan maestro
de movilidad, la reglamentación o normativa que está en el POT y
algunos aspectos que tienen que ser que con lo físico urbano que
es incluir una planeación de la carrera quince y la simulación
urbana del sector, siguiente.

Ahora pasamos a un punto que lo denominamos planeación
estratégica, esto tiene que ver pues lógicamente con el plan
estratégico que tiene la institución y que se desarrolló en el en
el año 2022, el plan de acción PDM, que tuvo un cumplimiento del
91%, plano operacional anual de inversión POAI del 99%, plan anual
de adquisiciones El 81%, plan anticorrupción y atención al
ciudadano del 100%, plan institucional de archivos de la entidad
Pinar 97%, plan estratégico de talento humano el 99%, plan
institucional de capacitación 86%, plan de incentivos
institucionales 100%, plan de trabajo anual de seguridad y salud
en el trabajo cien por ciento, plan estratégico de tecnologías en
la información y las comunicaciones PETI 100%, plan de
tratamiento de riesgos de seguridad y privacidad de la información
100%, plan de seguridad y privacidad en la información cien por
ciento, plan institucional de gestión ambiental 99%, es importante
porque esto hace parte de lo que el Instituto ha implementado, ha
mejorado y se ha comprometido con el desarrollo institucional que
ustedes saben está medido a nivel nacional y que tiene unas
indicaciones claramente establecidas a través de El DAF.
¿Cómo estamos en el tema de la atención a las PQRSD? atención de
peticiones quejas y reclamos 1.396 tuvimos durante el periodo,
actuaciones administrativas 730, informativos 596, programas 276
se desarrollaron, derechos de petición se resolvieron 252, 253
Perdón, certificaciones se expidieron 210, procesos judiciales que
llegaron al instituto 123, contratos que se suscribieron 51,
asistencia y orientación 22, sugerencias ocho, denuncias seis,
convenios uno y negociación de convenios de colectiva una.

Procesos misionales en gestión contractual y jurídico y trámites,
ahí se resolvieron veintidós tutelas, 12 procesos ordinarios y 12
procesos penales para un total de 46 y en la participación de
oferentes, vemos que mínima cuantía Se realizaron dieciocho
procesos en las cuales participaron 76 oferentes, licitación
pública tuvimos dos en las cuales se presentaron 20, selección
abreviada de menor cuantía una y concurso de méritos una y se
presentaron doce oferentes en esa oportunidad también mencionar
que se expidieron mil quinientos desde el punto de vista de
propiedad horizontal que es otra tarea que cumple el Instituto en
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el en el término de las urbanizaciones y las edificaciones que se
van entregando en la ciudad de Bucaramanga después de ser
Licenciadas y construidas, se han certificado mil quinientos
veintitrés, enajenaciones catorce, veintidós radicaciones e
inscripciones para propiedad horizontal 56.
Este en resumen es el, el informe de gestión del 2022 y como lo
manifestó el presidente, el concejal Luis Fernando Castañeda
estamos atentos entonces a los requerimientos que hagan las
personas que han venido y lógicamente las preguntas de los
concejales. Yo quiero sí con el debido respeto señor presidente
que aquellas que no tengamos en este momento la información, nos
permitan hacerlo por escrito como ha sido mi costumbre cuando
estaba en la secretaría de planeación, igual las contestábamos
todas para la satisfacción digamos de unos y otros y que y que
quede completamente satisfecho el concejo municipal con las
respuestas que nosotros demos. Gracias, señor presidente.

PRESIDENTE: a usted es muy amable arquitecto Joaquín Augusto Tobón
Blanco que acaba de entregar el informe del instituto de vivienda
de interés social y Reforma urbana del municipio de Bucaramanga
INVISBU, existía una solicitud previo a la entrega del informe
concejal Antonio entonces queda establecido de acuerdo a la
información que me entrega la secretaría, que vamos a darle el uso
de la palabra a los concejales y posteriormente entraremos con los
ciudadanos a través de la sesión informal, me han solicitado la
palabra, concejal Silvia Moreno y concejal Leonardo Mancilla,
vamos a establecer el orden, tercero concejal Danovis, cuarto
concejal Carlos Parra luego Antonio Sanabria, Robin, Marina, Luis
Ávila, perfecto entonces queda de la siguiente manera.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS BARAJAS: y Carlos Barajas presidente.

PRESIDENTE: y Carlos Barajas. Perfecto entonces anunció a la
plenaria la intervención de los concejales será de la siguiente
manera, iniciará la concejal Silvia Moreno luego vendrá Leonardo
Mancilla luego Danovis Lozano luego Carlos Parra luego Antonio
Sanabria luego Robin Hernández luego Marina Arévalo, Luis Ávila y
termina Carlos Barajas. Ese es el orden establecido por la
presidencia, Vamos a darle ocho minutos les parece bien concejales
o cinco, ¿ocho minutos? ustedes mandan. Esta es una presidencia
garantista, los veo que están que se hablan hoy.

INTERVENCION DEL H.C LEONARDO MANCILLA: y de acuerdo de que les dé
la palabra a los concejales, pero también por el respeto a los
ciudadanos, ya ocho minutos hablamos los diecinueve son casi dos
horas y los ciudadanos que quieran hablar pues los vamos a tener,
se van a ir, nosotros queremos escucharlos. Entonces yo creo que
acá casi todos vamos a preguntar lo mismo, igual tenemos el
derecho a la palabra, pero yo creería que cuatro y un minuto para
que sean cinco, presidente.

PRESIDENTE: perfecto, acatado veo que hay acuerdo, cinco minutos
honorable concejal Luisa Perdón Silvia Moreno del partido liga,
cinco minutos perfecto.
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INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO: Gracias señor presidente por
el uso de la palabra, José si me ayudas con el video que te
compartí por favor.

*VIDEO*

Bueno señor presidente y compañeros lo que proyecto José era audio
de un video que fue de una sesión del 14 de octubre, donde yo le
preguntaba acerca de la ejecución del contrato de mejoramiento de
vivienda, donde le preguntaba si veríamos los avances en el año
2022 y efectivamente los resultados pues no se dieron y ya este
año tampoco se van a dar, entonces José si me ayudas por favor con
las diapositivas que te compartí, la siguiente por favor, esa,
bueno con respecto a esta con respecto a esta a esta ayuda de
diagnóstico de diapositiva, varias observaciones y la primera
observación es que alcancé a encontrar cuatro supervisores, muy
seguramente habrán más pero y entiendo que muy probablemente esos
cuatro supervisores no hay, no hay nada ilegal, pero deja mucha
mucho que pensar con respecto a la ejecución porque pues fue muy
poca o sea nada, siguiente diapositiva José, esa, creo que se lo
anticipé señor director la ejecución del no contrato, hoy le
anticipo como se lo dije en la intervención que no va a haber
ninguna ejecución de este y muy seguramente sí por parte de la
contraloría un seguimiento del contrato, mire que con mi equipo de
trabajo nos dimos cuenta que en la aplicación del SIA este
contrato ya se encuentra finalizado, quiere decir que para el ente
de control el contrato ya finalizó y este no podrá ser modificado
en el aplicativo, eso se llama una mala medición de la rendición
de cuentas pues ya el órgano encargado del control hará el
respectivo seguimiento, siguiente diapositiva José por favor, en
la anterior.
Bueno entonces dice que el 28 de febrero lo prorrogó por tres
meses, quiere decir que en SIA finalizó, pero la realidad es otra,
esa observación del mismo contrato no entiendo usted de pronto
señor director nos puede explicar cómo es que al finalizar el
contrato estipulan la forma de pago por avance de obra, ¿será que
este tipo de contrato se paga por casa terminada o se paga por el
avance de obra? entonces muy probablemente me va a decir que usted
pues acaba de llegar aquí al tema del, de la secretaría del
Invisbu y pues en Febrero pues llegó como El Salvador, pero en
realidad pues no hay avance y vuelvo y yo insisto, este es el
gobierno del no hacer, porque en realidad no hay no hay nada
tangible con respecto a esto y quién definió la forma de pago fue
un, fue un representante del alcalde en este momento pues es
usted, eso es otro punto que Considero que se debe revisar por el
ente de control pues quien hizo el contrato debió prever esta
forma de pago. última pregunta, en octubre entregaron 243 casas
con mejoramiento de vivienda ¿Cuál es la razón técnica para no
recibirlas? o si se recibieron creo que tiene que volver a validar
las Casas porque hay denuncias de parte de los ciudadanos que no
cumplieron con los mínimos de garantías, siguiente diapositiva
José, mire aquí el acta de suspensión una de las razones que usted
mismo escribe y Me permito leerlo textualmente, es donde se
expresan las diferentes manifestaciones por parte de los
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beneficiarios de los mejoramientos de forma verbal y escrita,
quiere decir que la entidad…

PRESIDENTE: ¿cuánto necesita honorable concejal?

CONTINUA LA H.C SILVIA MORENO: un minuto

PRESIDENTE: perfecto un minuto

CONTINUA LA H.C SILVIA MORENO: quiere decir que la entidad ya
sabía de estos problemas con respecto a las entregas de las
viviendas y una curiosidad señor director es que el 26 de
diciembre la entidad escribió en el acta de suspensión que otra
razón para suspender la ejecución de este contrato son las
celebraciones decembrinas y el veintiséis de diciembre ya había
pasado la mayoría de los días de fiesta entonces aquí sí quiero
ser un poquito más, decirle que debió haber sido más sincero y
haber dicho que suspendían porque no existían vigencias futuras y
por ende necesitaban ustedes Construir la reserva presupuestal, ya
para terminar y sin el ánimo de coadministrar simplemente
haciéndole la observación, es la entidad ya tiene un hallazgo
administrativo, que para mí, que para mí debe haber sido
disciplinario pero pues bueno como lo digo ya el ente de control
hará el respectivo control, este hallazgo fue por el contrato de
balu constructora que seguramente llegará otro hallazgo por
butrón, señor presidente por el uso de la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Silvia Moreno
del partido liga, tiene la palabra concejal Leonardo Mancilla de
Alianza social independiente, cinco minutos concejal.

INTERVENCION DEL H.C LEONARDO MANCILLA: Muchas gracias presidente,
de nuevo saludarlos a todos, estuve muy atento al informe
ingeniero Tobón y en buena hora llega usted al INVISBU, una
persona que estuvo en planeación que lleva un gran tiempo acá en
la administración, viene de la Administración pasada, conoce todo
la problemática y lo que se necesita o lo que se debe necesitar de
Bucaramanga, yo creo que hoy tenemos que también decir que la
apuesta que hizo el señor alcalde para Bucaramanga en el
mejoramiento de vivienda es de aplaudir o a trescientas viviendas
o más porque sé que van a salir este año más y donde poco se hacía
en las administraciones pasadas, ahora la inquietud que yo creo
que tenemos todos los presentes en este recinto, es que ha pasado
con ese mejoramiento de viviendas, sé que algunas ya se han
entregado, escuché que 108 ya se habían entregado a satisfacción,
pero hay algunas que no se entregaron ¿Qué pasó? ¿fue un
contratista irresponsable, los supervisores no hicieron el
trabajo? si el contratista fue irresponsable ¿se le aplicaron las
pólizas de cumplimiento, las pólizas de garantía? queremos que nos
saque de esa duda arquitecto porque acá nosotros a nosotros nos
llaman, nos envían fotos, mire que vinieron que dejaron a medias y
a la gente hay que darle una respuesta, se, hemos hablado, usted
me ha explicado Pero qué mejor que nos lo diga en este recinto
para que no se hablen cosas que no deben ser y que la gente se
vaya con una respuesta y saber aquellos que se no se les ha
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terminado la obra, cuando se les va a terminar, Cuándo se le va a
empezar a terminar porque ahí, mire se viene la época de lluvias y
muchas de estos mejoramientos de vivienda incluso fueron techos y
hoy se les está metiendo el agua a la gente entonces arquitecto me
gustaría que usted nos explicara detalladamente ¿Qué pasó con, con
estas obras en las que no se han entregado? pero también quiero
saber qué es lo presupuestado para este año porque no se puede
parar un proyecto como estos por un contratista irresponsable. La
Apuesta que está haciendo usted, que está haciendo Juan Carlos
Cárdenas es de aplaudir, poderle llevar un mejoramiento de
vivienda a una persona que en su casa en realidad no tiene ni a
veces ni un baño o está en malas condiciones y lo escuchaba en el
tema rural, de aplaudirle, el campo bumangués la verdad que es
complejo solamente las vías para llegar ahora imagínese sus
viviendas cómo están. Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Leonardo
Mancilla de Alianza social independiente, continuamos en el debate
con el concejal Danovis Lozano partido verde, cinco minutos
concejal.

INTERVENCION DEL H.C DANOVIS LOZANO: Gracias presidente, voy a
proyectar aquí alguito, si me habilita José la, la no sé la
duplicación de zoom para poder proyectar o bueno se lo voy a
enviar también a José sino si no se puede para que me lo proyecte.
Listo, bueno saludar a todos los compañeros, compañeras presentes,
a la ciudadanía que nos acompaña en esta mañana del día de hoy,
hoy nos acompaña el INVISBU, de verdad que hace tiempo lo
estábamos esperando porque las quejas son incontables, las
denuncias del incumplimiento por parte de la entidad a los
ciudadanos de verdad ha generado serias y graves críticas y bueno
qué bueno que lo tenemos acá, bueno el director nuevo que era el
director de planeación pero queremos aclarar lo que ha sucedido
hasta el momento, estas dos estos dos contratos Y estos
incumplimientos que desde el año pasado lo veníamos anunciando con
el Antiguo director y él nos aseguraba y nos daba la palabra que a
diciembre eso ya estaba solucionado y henos aquí en el mes de
marzo y no ha pasado nada, empieza temporada de lluvias y a mucha
gente se le está entrando el agua por esas malas construcciones
que se han realizado hasta el momento, de verdad estaba hablando,
les voy a mostrar ahoritica el caso de Doña Liliana y cómo le ha
afectado gravemente su hogar esta supuesta mejora que no le mejoró
sino le dañó aún más su sitio de vivienda pues por ejemplo esto es
lo que muestran algunos cumplimientos, es cierto se ha cumplido en
algunas casas el mejoramiento pero en otras es que no ha avanzado
absolutamente nada. Este es el caso de Doña Liliana, Doña Liliana
vive en el barrio chorreras de Don Juan este es el techo que le
cambiaron y le pusieron a ella, en estos momentos con las lluvias
pues se está greteando aún más su techo y ella nos manifiesta que
necesita de verdad la pronta intervención, ella nos contaba que en
la reunión le habían dicho que eran 17 millones luego en la
segunda reunión que Trece millones pero ya al final no sabía
Cuánta era la inversión que se iba a realizar a su casa y yo hoy
pues quiero dejar también este caso claro porque la, el desagüe o
el canal se lo pusieron dentro de la habitación donde ella dormía,
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le tocó a ella irse de la habitación porque los que estaban
haciendo la obra le dijeron que eso iba a ir así, que el canal
tenía que ir dentro de la habitación, ella se negó dijo no me
hagan eso y la obra se detuvo hasta el momento pues han pasado ya
cinco meses y ella de verdad se encuentra preocupada porque cada
vez que llueve el agua se le entra a la casa, hoy me llamó y me
dijo el agua concejal Danovis de verdad me tocó levantarme a las
cuatro de la mañana con una escoba a sacar el agua y no es justo
de verdad ingeniero, arquitecto que la gente esté pasando esta
situación tan difícil por incumplimientos de estos personajes que
deben ser sancionados de verdad y la administración tiene que ser
seria en este asunto, si hay un incumplimiento sancione pero no
esperemos a que la gente termine pagando los platos rotos que no
tuvieron la culpa Pero que hoy lo están viviendo Y ¿qué hay detrás
de todo esto? pues ya lo anunciaba, hay dos contratos grandes de
más de seis mil millones de pesos con ariete, ingeniería y
construcción y Bulding SAS por cuatro meses de cuatro mil
setecientos y el de ariete por mil trescientos millones, estos dos
contratos millonarios Pues nos dejan serias preocupaciones por el
incumplimiento que se le ha dado y bueno entonces queremos dar en
primera medida esta, esta esté preocupación el suscrito primero
veintinueve de diciembre del 2021, no obstante no se le dio acta
de inicio sino hasta el quince de febrero del 2022 Como dice el
dicho lo que empieza mal termina mal y esto pues de verdad nos
generó preocupación empezando el contrato dos meses después apenas
se colocó el acta de inicio le dieron un anticipo, sí
cuatrocientos doce millones de pesos pero para Julio seis meses
después el cumplimiento solo había sido del 7% Entonces desde ahí
desde ese año uno ya empezaba a sospechar que ese contrato iba a
estar mal y de verdad la gente empezaba a alertarnos Y hoy pues
2023 décimos bueno salió mal salió mal y la administración debe
responder por esa mala ejecución de esta obra que pasó, entonces
Quisiera dejar esto por el momento, mi compañero Carlos Parra va a
continuar con esta intervención, Muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Danovis Lozano del
partido verde, continúa la bancada del partido verde Carlos Felipe
Parra, cinco minutos concejal, ¿concejal Carlos Parra? o
continuamos y… perfecto tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS PARRA: gracias presidente, bueno en
primer lugar director yo tengo que manifestarle con mucha
franqueza que a mí me genera muchas dudas varios temas, en primer
lugar yo estoy investigando Sobre el asunto del plan parcial Norte
Suratá donde usted tiene un impedimento por haber trabajado en
Cemex, sin embargo revisando el historial de este tema usted fue
también dentro de la Administración asesor para el plan parcial
Norte Surata, también habiendo trabajado en Cemex y la duda que me
genera es ¿porque sí existía el impedimento como secretario de
planeación y no como asesor de despacho? y ahora como director de
INVISBU, tal vez en el único sector estratégico de la ciudad para
poder desarrollar vivienda de interés social pues se va a dar el
mismo impedimento Entonces yo creo que la ciudad merece aunque sea
una explicación entre Cuál es la relación suya laboral con Cemex y
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Cuál es la relación con estas áreas estratégicas de expansión de
la ciudad y esa es la que yo le pido y este escenario es para eso,
en segundo lugar sobre el contrato de building SAS, hay que ver en
primer lugar ¿Quién es building SAS? hace unos años se denunciaba
como en un sector la arboleda de Girón empresas relacionadas con
Freddy Anaya y Alonso Butrón empezaron a comprar predios y de
repente les cambió el uso de suelo, una de esas empresas era
building SAS de Oscar Butrón el hijo de Alonso Butrón el socio de
Freddy Anaya, pero digamos ignorando eso, ahora vamos a la
ejecución del contrato y yo sé que usted no firmó este contrato
pero en la ejecución del contrato lo que usted nos presenta acá
simplemente no coincide con lo que tiene la plataforma secop,
usted nos dice por ejemplo en el informe que acaba de presentar
dice total, total de viviendas con acta de entrega 108 fue lo que
usted nos presentó, en el último informe presentó en el Secop hay
61, el informe es posterior a la redacción de su informe, quiere
decir o que usted nos dijo mentiras o que Secop está diciendo
mentiras, a la fecha según secop han entregado 61 pero usted se va
a ver entonces decimos pero por qué no entregaron, es la pregunta
que tiene el concejal Leonardo, según el informe del contratista y
lo voy a leer de manera literal dice respecto al valor del número
de viviendas el porcentaje de avance es el 21%, se debe tomar
medidas pertinentes para la obligación contractual por parte de
building SAS y la razón dice, una razón atribuible a la entidad,
es decir a INVISBU, que según lo que manifiesta building SAS no le
entregó las casas que debía hacer el mejoramiento a tiempo
entonces yo me pregunto acá ¿por qué no entregaron las casas que
se debía hacer el mejoramiento a tiempo? yo he recibido y lo tengo
que poner en el nivel de lo que he recibido, manifestaciones que
estos mejoramientos de vivienda han estado condicionados por
política, por eso lo que le quiero preguntar es ¿Cuál fue el
proceso de selección y escogencia? para que ningún concejal se
atreva a meter las manos en ese proceso, a manipular las
decisiones por ejemplo de la subdirección ¿Cuál es el criterio
para escoger a los beneficiarios y cuáles son las condiciones de
transparencia y esos beneficiarios? para que no le hayan prometido
a la gente cosas que no pueden prometer, pero en segundo lugar por
qué building SAS argumenta en el proceso contractual que la culpa
es atribuible a la entidad, porque lo que se viene es un proceso
sancionatorio pero lo que no ha sido capaz de declarar la entidad
es el proceso Sancionatorio ¿Por qué compañero Antonio? Por qué la
culpa es de la entidad según el contratante, contratista, en
consecuencia, se le va a devolver cuando la entidad intente hacer
un proceso sancionatorio. Entonces esto no es más que un caso de
ineficiencia de la Administración pública donde por ejemplo en el
contrato con ariete comienzan el acta de ejecución un mes después,
en el contrato de building comienzan todo un mes después y esa
falta son atribuibles de vuelta a la administración y por eso la
administración no puede declarar el proceso sancionatorio porque
se siente contra la espada y la pared, porque sabe que se le va a
devolver, esta manifestación simplemente se hacen previendo el
proceso de demanda que viene después y me anticipo desde ya y
espero no tener que proyectar este video en el futuro, lo que va a
pasar es que building va a terminar demandando al municipio,
porque cuando ustedes intenten reclamarle por los procesos
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sancionatorios ellos van a decir es falta atribuible de la entidad
y van a pedir la compensación de cada cosa que no pudieron
ejecutar Y eso es simplemente un grado de falta de planeación y
falta de ejecución que ya raya en el derroche y en el malgaste y
en lo absurdo de la mala utilización de los recursos públicos y es
por eso presidente y compañeros que este gobierno es realmente una
decepción y un fracaso para los bumangueses. Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal
Carlos Parra del partido verde, registramos secretario la
presencia en la plenaria presencial del honorable concejal Tito
Rangel, perfecto.

SECRETARIO: señor presidente ha sido registrada la presencia en el
recinto de honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias.

PRESIDENTE: continuamos con la participación de los honorables
concejales, para los ciudadanos que nos están viendo por las
plataformas virtuales estamos en el informe del arquitecto Joaquín
Augusto Tobón Blanco del instituto de vivienda de interés social y
Reforma Urbana del municipio de Bucaramanga INVISBU y estamos en
el momento de El Debate participación de los concejales, concejal
del partido liga Antonio Sanabria, cinco minutos.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA: presidente gracias, saludar
al arquitecto Tobón y a su equipo de trabajo y decirle que mi
trabajo de control político tiene una, un fundamento que es la
Fuente primaria donde buscamos la información en el Secop, ahí
armamos una carpeta y documentamos todo lo que vamos a investigar,
posteriormente revisando el secop también vamos a mirar los
informes de interventoría y posteriormente con todo este, con toda
esta compilación de documentos nos vamos al territorio a hacer las
pesquisas y a entrar a las casas a ver qué es lo que está
sucediendo, entonces quiero proyectar unas imágenes rápidamente
presidente para que vayamos viendo y decirle a los compañeros
concejales y a la ciudad que no podemos, por Dios No podemos
hablar de equidad, de transparencia, de planeación cuando decimos
mentiras en esta imagen mejoramiento de vivienda en entorno
barrial, realizar 560 mejoramientos de vivienda en zona urbana y
rural, mire 100% y 100% donde el contrato 092 y el 121 tiene
enormes falencias ¿sí o no arquitecto? bueno la siguiente imagen
quiero preguntarle lo siguiente arquitecto la ejecución la
ejecución del contrato cero noventa y dos, nos fuimos con un
maestro de obra a tomar unas medidas, Eso es en el rincón de la
paz, un maestro de obra que sabe cuánto vale el cemento, Cuánto
vale el ladrillo, cuánto vale todo, miren lo que nos dio en la
casa de Doña Elsa, dos millones novecientos mil pesos y tienen
casi que invertir diez millones de pesos, eso nos dio el ejercicio
que hicimos nosotros, es una completa vergüenza lo que ha hecho
este contratista, la siguiente imagen ahí podemos ver el aguacero
de esta mañana mire esto es en el norte bajo de por Dios también
pasó lo mismo de Danovis dejaron la canal por dentro de la
habitación y mire como se filtra el agua ¿quién responde por estos
perjuicios? mire eso, eso es una completa vergüenza, la siguiente
imagen, aquí tenemos una duda en el contrato cero noventa y dos



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:
MARZO

DEL 2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 19

de 58

arquitecto estos son los cuatro barrios Rincón de la Paz, Villa
Mercedes, Granada y altos del Kennedy pero en la cláusula vigésima
cuarta dice que la ejecución del contrato es en el club Norte
tiburones, no sé, no sé, Mire lo que dice ahí, van a ejecutar en
esos cuatro barrios y mire dice cláusula vigésima cuarta, lugar y
ejecución centralidad Norte Club tiburones dos del municipio de
Bucaramanga, la siguiente.

Igualmente, con el 121 mire ahí están todos los barrios, usted los
mencionó el informe, parágrafo único, lugar y ejecución del
domicilio centralidad del club tiburones dos, no entiendo, no
entiendo cómo es que firman algo sin revisar, arquitecta Erika
usted firmó ese documento y el anterior director, la siguiente
imagen. Quiero decirles compañeros mire como premian la
delincuencia, Aquí tengo una resolución de sanción emitida por la
superintendencia de industria y comercio donde sancionan arietes
ariete ingeniería construcciones SAS, lo sancionan ¿Por qué los
sancionan? porque incurrió en una falta gravísima donde se prestó
y violó la libre competencia para haber incurrido en el acuerdo
previsto en el numeral noveno del artículo 47 del decreto 2113 de
1992. Este ariete es un corrupto y sabe lo que hicieron en la en
el quinto piso de la alcaldía no por obra y gracia del Espíritu
Santo sino por obra y gracia y orden del quinto piso, le dieron un
contrato en la secretaría de infraestructura a este Sinvergüenza,
irresponsable que dejó botado el contrato abajo del Norte, mire
quinientos millones de pesos de por Dios quinientos millones de
pesos para arreglar unos salones comunales ¿sabe cuánto era la
duración del contrato? dos meses, dos meses era la duración del
contrato y sabe que hizo el sinvergüenza del Iván Vargas le dio
cuatro meses más y 28 días y le dijo corra, corra y le adicionó
noventa y pico de millones de pesos para un total de quinientos
millones, corra porque vamos a celebrar los cuatrocientos años de
Bucaramanga, llegó el 28 de diciembre y no ha entregado los
salones comunales ese Sinvergüenza y a hoy antes de venirme a
trabajar revisé el secop y está suspendido el contrato de por Dios
santísimo de por Dios mire lo que pasa en la administración no
puede ser posible la falta gravísima, la planeación en estos
contratos de por Dios, cómo fallan con la planeación y si falla la
planeación, fallan los principios de la eficiencia y la eficacia,
la transparencia, la responsabilidad. Aquí tengo el acuerdo
municipal cero treinta y uno y nosotros como concejales de
Bucaramanga tenemos que cumplir con esos principios rectores, la
eficiencia, la eficacia, la publicidad, la transparencia, la
responsabilidad, la moralidad, la imparcialidad, la igualdad, la
economía, la celeridad, la economía y el buen manejo de gobierno,
la coordinación, la concurrencia, la subsidiaridad la
complementariedad la participación, la equidad de género y la
sostenibilidad, esa es nuestra función aquí consignada en el
reglamento interno del Concejo, tenemos que comportarnos como tal
defendiendo los intereses y usted Augusto Tobón firmando esa acta
de otro Sí, de prórroga, usted es complaciente con ese
Sinvergüenza del Butrón, del contratista ¿Cómo es que le van a dar
tres meses más? que sinvergüenzas cómo hace esto con la gente,
esta mañana viniéndome para el concejo pensaba en estos
mejoramientos de vivienda, mire aquí necesitamos un mejoramiento
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de vivienda, mire goteras por todos los lados Dios mío señor como
la gente sufre abajo en el norte y ojalá podamos escuchar a los
dolientes que están aquí atrás que van a hablar en sesión
informal, presidente por el uso de la palabra Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Antonio Sanabria del
partido liga, continuamos con el partido liberal concejal Robin
Hernández tiene cinco minutos.

INTERVENCION DEL H.C ROBIN HERNANDEZ: Gracias presidente, usted
siempre tan digamos tan elocuente y tan preciso para para darnos a
todos la palabra, muy bien presidente, verdad en usted encontramos
garantías. Saludarlo a usted arquitecto Augusto pues primero que
todo aquí lo dijo el concejal Antonio, no es que haya goteras,
sino que es que hay un roto ahí en el en el en el vidrio si
ustedes lo miran y por ahí es que se está filtrando el agua
entonces por favor pedir para que realmente nos tapen ese ese
huequito en el vitral es en el vitral.
Segundo, arquitecto Augusto yo que de alguna manera Sí conozco ese
instituto porque siempre lo he dicho ahí laboré y le debo mucho,
mucho agradecimiento al instituto y a y quiero mucho ese
instituto, podemos decir que, que lo que queremos es que el
instituto de alguna manera en manos suyas y vemos Que de alguna
manera el alcalde Juan Carlos Cárdenas le ha dado vida al
instituto porque en algún momento hablaban inclusive hasta de la
liquidación del instituto y para mí eso no es ningún Horizonte,
este instituto por el contrario cada día lo tenemos que fortalecer
más arquitecto gusto y sabemos que en mano suya y que el ingeniero
Barragán hizo todo lo posible para que esto pasara Y que el
alcalde Juan Carlos Cárdenas también de alguna manera mejorarla
Porque si miramos y hacemos comparaciones que no son de alguna
manera buenas y como siempre lo he dicho no hay que mirar pero
desde los gobiernos anteriores o desde el gobierno pasados no se
hace realmente reconstrucción de viviendas, esas construcción de
viviendas que de alguna manera como lo dicen algunos y se dieron
en los gobiernos liberales, se construyeron presidente más de dos
mil viviendas con complacencia del gobierno nacional y lo tenemos
que decir en el gobierno del presidente Santos con el
vicepresidente Germán Vargas lleras para los bumangueses y hoy hay
un pendiente histórico porque en el 2005 la digamos y cambio
radical Pues de Germán Vargas lleras se dio a la tarea concejal
Wilson, concejal Wilson Usted sabe que a hoy hay cualquier
cantidad de pendiente histórico para construcción de vivienda, en
el 2005 La ola invernal Cuántas personas no dejó y a hoy Cuántas
personas hay que reubicar, como en barrios como Villa rosa y en
muchos barrios donde realmente hay que mirar y Buscar el gobierno
nacional como se dice en esos momentos para que traiga recursos y
los podamos invertir acá, a hoy el alcalde Juan Carlos Cárdenas ha
buscado y buscó los recursos de 400 como lo decía el concejal
Leonardo cuatrocientos mejoramientos de vivienda y Esperamos que
en su gestión arquitecto Augusto busque recursos para que me
podamos de alguna manera buscar mucho más, ahora el detalle está
concejal Leo ¿Qué ha pasado, qué es lo que es el ruido que hay por
ahí?, el ruido de que el municipio entrega la plata, el municipio
contrata, el municipio lo hace pero quisiéramos saber que lo que
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está pasando realmente con esos contratistas Cómo va el tema, Qué
es el, qué aspectos jurídicos se ha mirado para pues para que
cumplan con esos cuatrocientos mejoramientos de vivienda, aquí el
concejal Parra me hablaba que, que había en el informe 101
mejoramientos y que solamente en el secop hay reportados 61, de
pronto que usted nos explique qué es lo que está pasando, Qué fue
lo que, que qué es lo que pasa con estos mejoramientos de
vivienda. Además de eso queremos saber qué gestión está haciendo
usted en Bogotá, qué se va a hacer este año, cómo vamos a mejorar
el Instituto porque lo que necesitamos en lugar de que sé que se
acabe que cada día le echemos más leña al fuego de este instituto
que lo digo vuelvo y lo repito los bumanguéses lo necesitan,
necesitan que hayan más mejoramiento de vivienda, que haya más
construcción de vivienda para todas estas personas que hoy lo, lo
requieren y que hoy están viviendo un problema, primero que todo a
veces de construcción de alto riesgo…

PRESIDENTE: continúe honorable concejal Robin Hernández dos
minutos.

CONTINUA INTERVENCION DEL H.C ROBIN HERNANDEZ: de construcción de
alto riesgo de, de problemas que tienen que ver con asentamientos
que no deberían estar ahí con personas que están esperando desde
hace rato vivienda nos diga usted Cuál es el Horizonte del
instituto y verdaderamente cada vez que usted o el Instituto o el
alcalde requiera un fortalecimiento para eso por lo menos con Mi
voto van a encontrar Porque necesitamos que este instituto sea un
instituto cada día más fortalecido para que realmente le brindemos
lo primordial que necesita cada ser humano, así como necesitan del
mínimo vital necesitan que hoy tengan vivienda estas personas que
lo están necesitando y que de alguna manera están de alguna manera
se han quedado olvidadas porque no han habido recursos del
gobierno nacional para poder invertir acá y también lo sabemos hay
muchos proyectos de vivienda que se dejaron planteados en ese
momento y pues que a hoy necesitamos que usted y el alcalde nos
ayudan a gestionar eso en Bogotá para que podamos cumplir este
sueño de estas personas. Muchas gracias señor presidente y muchas
gracias a usted Arquitecto Tobón porque sabemos que está en buenas
manos el Instituto.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Robin Hernández
gracias por el reconocimiento a las garantías plenas que dará la
mesa directiva 2023, continuamos con la honorable concejal Marina
de Jesús Arévalo del partido liga, concejal tiene cinco minutos.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: Gracias presidente, bueno
doctor Tobón un saludo, me toca hablar rápido porque es que es
mucho lo que hay que decir y lo que no se pueda decir aquí pues lo
miraremos con mis concejales de las minorías a ver cómo hacemos
porque es muy grave lo que está pasando en este gobierno, tengo
que decirlo asqueroso, a mí me da asco todo lo que pasa, todo lo
que se denuncia y yo aquí sentada ¿haciendo qué? me pregunto.
Fuimos con el concejal Antonio a hacer control político
territorial y uno sale triste y abatido de ver la realidad, Cómo
se abusa de la gente vulnerable, del Campesino, Cómo se abusa
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porque esos recursos son de ellos, los hemos pagado en impuestos
de ellos, eso no es plata de Cárdenas ni Cárdenas lo hizo, ni de
Saray, ni del director del INVISBU, ni de ningún politiquero; esa
plata es del ciudadano, eso es lo mismo que el atracador que aquí
en la calle 36 le rapa el bolso a una persona pues está quitando
lo que no es de él, también el funcionario que está haciendo de
las suyas con la plata que no es de él es superior a ese atracador
de la calle, eso hay que tenerlo Claro porque no podemos y
perdóneme arquitecto Tobón no es disculpa que usted haya llegado
al INVISBU, para mí no, porque usted lleva siendo parte de este
gobierno y hay otros que han estado ahí pero han hecho paso a la
derecha y mar porque no están de acuerdo con muchas cosas
tremendas que están sucediendo en este cuatreño y quiero decirle
que este contratista que mencionó el concejal Antonio sancionado
en el 2021 por la superintendencia de industria y comercio,
sancionado no solo la firma Ariete construcciones sino también el
representante legal, Oiga y sancionado por la sic lo traen aquí de
contratista, dígame si eso no es verdaderamente triste para una
ciudad como la nuestra, acostumbrada así a la politiquería de
otras épocas, pero no a la exageración que estamos viviendo.
Quiero decirle arquitecto y esto tiene que ver con parte de las
intervenciones que han hecho mis compañeros, usted trae hoy aquí
un informe del plan de desarrollo, pero sabe ¿Cuántas funciones le
dio al INVISBU el acuerdo cero cuarenta y ocho de mil novecientos
noventa y cinco? 17 funciones, usted debería traernos un informe
sobre qué se hace alrededor de las diecisiete funciones, pero no
lo sabemos, es probable que usted tampoco lo sepa, pero no sabemos
A qué, Cuáles son esas funciones.
Hoy creo que ese contrato de los cuatrocientas famosas
desmejoramientos de vivienda que con eso celebramos los
cuatrocientos años esta belleza de administración, cuando hemos,
el concejal Antonio ha hecho suficientes denuncias sobre los
desmejoramientos, ahí hay probablemente un daño fiscal, un
detrimento patrimonial y quiero decirlo es muy probable que haya
un desvío de recursos. Compañeros concejales lo primero que le
dicen a los campesinos cuando van a hacerles las visitas es que
estos señores no se hagan muchas ilusiones porque esto por ahí con
todo con descuentos quedan por ahí diez, doce millones de pesos;
cuando sabemos que son 16 millones de pesos por mejoramiento, yo
quiero que José me ayude con un video que voy a colocar ahí, miren
a esta señora Isabel Jaimes una señora que ya no tiene pensión,
que vive de la Caridad de los que le rodean y de los que le puedan
apoyar sus hijos, veamos el video

*VIDEO*

Miren señores el estado de vivienda de la señora Isabel es un
estado crítico y es una campesina que cultiva lo que usted y yo
comemos en la mesa, merece verdaderamente que le cumplan, le
hicieron ilusiones en noviembre, en diciembre le dijeron que, en
enero, que en febrero y por allá no han ido. Cierro este tema con
decirle algo arquitecto Tobón si me tengo que ir a vivir a los
corregimientos me voy a vivir, pero voy a hacerle veeduría,
control territorial a cada uno de los mejoramientos de los tres
corregimientos, ese compromiso lo adquiero hoy, porque a ellos no
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los van a tumbar; ya los empezaron a preparar diciéndole que no
son dieciséis sino doce, diez, cinco, cuatro de pronto nada, de
pronto les dejan tirado allá unos ladrillos simplemente, eso lo
vamos a hacer, un minuto más para lo siguiente presidente.
José que me proyecte la otra foto y con esto cierro también mi
intervención con esta pregunta que le dejó aquí arquitecto Tobón,
hubo una queja que puso aquí el concejal Sanabria sobre esta
construcción ilegal que casi se convierte el concejal Antonio en
el policía para que por favor no cogieran los terrenos del
municipio, esta foto la tomé yo misma ayer, los señores que viven
ahí me salieron al paso que qué iba a hacer, les dije pues a tomar
una foto no me están viendo señores, tengo que evidenciar que este
inmueble tenga la foto y así nos tocó hacerlo porque Además nos
exponemos en la calle.
Mi pregunta es ¿qué va a pasar después de esto? porque allá
funciona una, un taller de, de carpintería, funcionan un resto de
negocios, pero es que propositivamente queremos decir si hay la
posibilidad de negociar a los que ya construyeron y venderlos,
resolvamos, pero no dejemos que esto pase el cuatrenio el letrero
se caiga y el problema no se resuelva, Vuelvo y repito son los
recursos de los ciudadanos los que nosotros estamos defendiendo,
Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Marina de Jesús
Arévalo del partido liga, continuamos con el honorable concejal
del movimiento hagamos ciudadanía Luis Ávila, bienvenido concejal.

INTERVENCION DEL H.C LUIS AVILA: presidente muchas gracias por el
uso de la palabra, un cordial saludo para usted, para los
compañeros, a quienes nos acompañan en las barras y en las
diferentes redes sociales, presidente primero que todo saludar al
arquitecto Tobón, arquitecto Tobón bienvenido a la corporación
pues hay que ser claros también no, usted nos está dando un
informe que usted en esa cartera no estaba, estaba el señor Andrés
Barragán que desde mi concepto deja mucho que desear, pero pues yo
quiero arrancar el informe que hicimos el análisis con mi equipo
de trabajo basándonos en algo muy claro el artículo 51 de la
constitución política que señala que todo colombiano tiene derecho
a vida digna y el Estado fijará las condiciones para ser efectivo
este derecho, arquitecto usted tiene una tarea importante, Hay
mucho ruido en esta institución es algo como tan irrisorio como
dijo el concejal Antonio de que en el informe hablan de barrios y
la ejecución es para otro, o sea incoherencias traer un informe al
concejo de Bucaramanga no es por traerlo, es para cumplir con
nosotros, con el control político y las personas de los equipos de
trabajo de esa cartera tienen que revisar los informes que van a
traer acá, pero no es que nosotros estamos revisando los informes
y encontramos esas incoherencias y no pasa nada, eso es
importante. Yo quiero saber arquitecto, nosotros concejales
votamos un proyecto de acuerdo que fue acuerdo municipal donde yo
fui ponente de la Administración que ahora es el acuerdo cero
veintiséis por medio del cual se autoriza al alcalde de
Bucaramanga para ceder un bien fiscal a favor del instituto de
vivienda de interés social y Reforma urbana del municipio de
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Bucaramanga INVISBU, lote tres proyecto la estación fase dos, fase
tres, estación café Madrid ¿Qué ha pasado con eso Cómo y cuándo
vamos a empezar a avanzar para darle soluciones de vivienda a
estas personas? yo me comprometí mucho con este proyecto, estuve
en la zona hablando con la gente Y ¿qué ha pasado, cuándo va a
pasar? no sé, Cómo se le iba a dar las oportunidades a estos
ciudadanos de este sector para que cumpliéramos el artículo 51 de
la constitución política, no ha avanzado nada. Entonces yo quiero
saber usted arquitecto que llega ahora a esta cartera para que nos
diga qué va a pasar con este acuerdo municipal del 2021 del 17 de
septiembre si no estoy mal.
La otra es aquí nos dicen que 13.500 familias se les ha
socializado para viviendas de interés social Cómo Hemos llegado a
esas familias con la ferias institucionales, en la ferias
institucionales llegábamos y veíamos a la gente sentada preguntan
algo y todo y eso suma pero realmente la ciudad y hay muchos
ciudadanos necesitan una un mejoramiento o una vivienda de interés
social, ¿desde el INVISBU se ha promovido o se ha planteado algún
desarrollo en una política pública en materia de hábitat y
vivienda? ¿Cuáles son los índices de informalidad en la vivienda
urbana? según los datos proporcionados en el tema de vigilancia de
vivienda digna Perdón no arroja información sobre la marginidad,
sobre los barrios mencionados es decir cuántas familias están en
situación de marginidad o vivienda informal ¿podrían indicarnos
esos datos? ¿el INVISBU promueve la eficiencia urbanística,
mitigación de la pobreza y la justicia social? ¿Cuál es el balance
general de estos mejoramientos de vivienda? muchos ejemplos han
brindado los compañeros antecesores y yo sí quiero saber eso y lo
que más pues la tapa el proyecto Norte Club tiburones, el 28 de
febrero concejales tenía que haber terminado este proyecto con
trescientas, trescientos apartamentos, a hoy van 120 construidos y
todo el problema que viene con ese Proyecto. Uno revisa el informe
que ustedes mismos dieron supuestamente son datos que son, con
actas de inicio, con actas de terminación, otrosí etcétera,
etcétera, etcétera, etcétera y Hoy estamos a 9 de marzo el
proyecto no terminó. Gracias presidente.

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Luis Ávila de hagamos
ciudadanía, muy amable por su participación, honorable concejal
Carlos Andrés Barajas Herreño partido verde tiene cinco minutos.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS BARAJAS: presidente muchas gracias,
presentar un saludo especial al arquitecto Augusto, a su equipo de
trabajo, además convencido que es un excelente profesional y que
donde Dios lo ponga sabrá hacer muy bien las tareas Con principios
de transparencia arquitecto, eso no lo pone en duda, no lo puede
poner en duda nadie y no porque yo sea de gobierno es porque lo
conozco y sé que usted es un hombre honorable pero quiero que nos
refiramos hoy a lo que hoy en el concejo se rascan las vestiduras
y es válido las críticas siempre lo he dicho que hacer control
político es válido, en mi caso he votado muchas iniciativas creo
que todas las iniciativas del gobierno Juan Carlos Cárdenas pero
también he hecho control político y a diferencia de otros fui el
único que le hice control político a Ana Leonor Rueda, el único y
el único que está contento porque se fue, Yo aquí no veo a otro
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rasgarse las vestiduras por eso, el único que se le paró a Néstor
Rueda y le dijo cómo estaba haciendo mal las cosas aquí este
servidor, lo que pasa es que esto aquí el control no puede ser
selectivo, arquitecto usted por su profesión y por su experiencia
sabe mucho más que yo, esos contratos tienen unas pólizas de
cumplimiento pues hay que ponerlas a andar, si tenemos
contratistas, es que aquí la culpa no, cómo es que es de la
Administración ni suya ni de los directores que estuvieron, si hay
unos incumplimientos por parte del contratista sea quien sea de
los diecinueve que se postularon en el último proceso contractual
y el que quedó está incumpliendo pues ejecutemos las pólizas de
cumplimiento pero más allá miremos otra cosa, es que toca hilar
delgado y con filigrana arquitecto y compañeros, es que aquí
habían, aquí habían concejales que se la pasaban allá sentados con
el señor José Fernando tomando tinto, generando estrechas
amistades y entonces toca mirar Quién fue el que firmó esos
contratos el 092 y el 127 y Quién hizo las veces de supervisor,
que fueron juez y parte, adjudicaron el contrato y a la vez fueron
supervisores. José Fernando fue supervisor de contratos hasta
agosto del 2022, y yo sí quisiera saber arquitecto y preguntarle a
la persona que lo reemplazó qué anotaciones dejó José Fernando
como supervisor O es que las anomalías por parte del contratista
se presentaron después de agosto que José Fernando se fue, porque
hoy las críticas están hacia el INVISBU, pero yo sí escucho aquí a
concejales criticar los contratos y eso es válido, pero no cuentan
que se la pasaban allá tomando tinto con José Fernando y mire de
qué periodo viene José Fernando, es que esto toca contarlo todo,
está aquí el malo es Augusto y el malo son todos pero nadie habla
de José Fernando y yo fui uno de los que le insistía al alcalde
que ese señor tenía que irse a la administración, aquí hay
denuncias claras arquitecto Augusto y desafortunadamente la gente
no sale a decirlo pero vaya al cristal y pregunte y por miedo no
sale nada a denunciarlo porque les quitaban el mejoramiento, son
16 salarios mínimos para el rural y doce para el urbano y habían
funcionarios o un funcionario porque no lo estoy afirmando, ahí si
como decía un señor que tenía un Facebook light, me dicen para
que luego no me demanden, que había un funcionario que ya no está
en el INVISBU que iba y recogía los materiales que sobraban en las
obras y decían que era que tocaba llevarlo a las otras obras, esas
denuncias no las he escuchado aquí, entonces la mala es Erika, El
Malo es Augusto, los malos son todos y quién habla de ese señor
José Fernando, nadie él tiene responsabilidad y yo sí le pido a
usted arquitecto que revise cuáles fueron las actuaciones de ese
señor y si ojo, es que aquí hay una cosa que toca tener Claro, los
funcionarios públicos y los servidores públicos somos responsables
por acciones y por omisiones Y si ese señor tuvo omisiones en su
ejercicio como supervisor y además no podía ser supervisor porque
firmó el contrato y a la vez era supervisor no podía, no podía hay
que Investigar qué es lo que pasó ahí con ese personaje, muchas
cosas oscuras hay alrededor de las actuaciones de ese personaje en
esa oficina un minuto señor presidente.
Claro que hay que apoyar la vivienda digna, hay que apoyarla nada
mejor que tener un techo digno y eso no se le ocurre, no hay que
ser arquitecto ni ingeniero civil para meter un tubo dentro de una
habitación, eso hay que castigarlo, su merced que ahora es la
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supervisora y con todo el peso Claro que lo debe castigar también
tengo Claro que no han pagado lo que no se ha terminado, eso lo
tengo Claro pero a esos contratistas que se quieren lucrar a costa
del municipio pues hay que castigarlos, a usted le entregamos una
responsabilidad como nuevo director del INVISBU y esa pelea la di
yo, mil quinientos millones más para mejoramientos de vivienda y
tengo la convicción absoluta que usted los sabrá ejecutar con
transparencia, eso fue una pelea que dimos en la comisión con el
concejal Luis Fernando, con el concejal Francisco, con el concejal
Cristian, creo que el concejal Tito nos apoyó en esa iniciativa de
más recursos para más mejoramientos 30 segundos presidente para
decir esto, seré un defensor y seguiré en esa lucha en el
propósito que incluso me equivoqué en un debate anterior y yo
estaba ahí enardecido en los ánimos porque ahora quiero que de los
recursos del balance arquitecto hayan por lo menos seis mil
millones de pesos para compra de vivienda nueva, tiene que haberlo
y el contratista que no cumpla pues toca castigarlo, pero por un
contratista que no cumple no podemos dejar los propósitos de dar
vivienda digna en Bucaramanga, mil quinientos millones más que
estoy seguro que usted lo sabrá ejecutar y vamos por seis mil más
convencido arquitecto de que las cosas en el INVISBU se han hecho
bien y que hay que castigar a esos contratistas sinvergüenzas que
se pretenden lucrar con la plata de los ciudadanos. Gracias
presidente.

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Carlos Andrés Barajas
Herreño partido verde, continuamos con la participación de los
concejales, concejal del partido Maís Nelson Mantilla tiene el uso
de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C NELSON MANTILA: Gracias presidente, buenos
días a los corporados presentes. Bueno el tema es bastante
sensible, preocupante arquitecto Augusto Tobón usted pues viene
apenas a tomar las riendas de esta importante entidad que en este
momento maneja el tema del INVISBU, la preocupación arquitecto
digamos venía los ruidos y venían las quejas de que los
contratistas incluso a veces no les estaban casi ni pagando
puntualmente la mano de obra a los maestros y a los empleados para
los mejoramientos, como quien dice a su nómina, venía ahora la
situación también quejas de estamos viendo ante la no efectividad,
la pregunta arquitecto es ¿quién hacía auditoría, quién hacía la
interventoría a estos contratistas? nosotros aplaudimos y apoyamos
como concejales de la ciudad la buena iniciativa del alcalde de
Bucaramanga en el tema de llevar estos mejoramientos de vivienda a
una realidad a la familia dignas, Humildes del sector urbano y el
sector rural los cuales ustedes hicieron el criterio de selección,
ciudadanos que están al día con el pago de su impuesto Predial
porque es una de las características y condiciones para poder
Acceder al mejoramiento de vivienda, ciudadanos que con esfuerzo
están al día pagando y siendo ciudadanos ejemplares y hoy se vean
en situaciones pues lamentables, sé que no todos no arquitecto, sé
que ahorita en su informe o en el informe que nos han presentado
pero una mayoría se están quejando de esta situación, la pregunta
arquitecto pues es la administración pasada no se hizo un solo
mejoramiento de vivienda pero en esta se está llevando un plan que
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como concejo y corporación que somos de control político, vuelvo y
lo reitero con mucha alegría porque nos da gusto de que llegue
beneficio y mejorar la dignidad de bumangueses Humildes, pero pues
yo considero arquitecto que aquí los compañeros y los informes La
pregunta es ¿Qué entes de control arquitecto se han compulsado ya
para hacer la veeduría y el análisis y el seguimiento qué es lo
que ha pasado? Es importante saber, sé que ya la contraloría
municipal está al tanto del tema pero también arquitecto pues hay
que ser ejemplarizantes y hay contratistas que de esta manera
afectando a tantos ciudadanos Humildes pues sean compulsados a los
entes de control porque es que si, si se llega a aprobar de esta
que ha habido malversación, que ha habido falta de los principios
que rige el estado en eficiencia, calidad, control entonces pues
esto ya es un tema que iría al orden penal pues arquitecto todos
sabemos de su capacidad como profesional, servidor público, sé que
viene de la cartera de planeación los años pasados y le pueda dar
arquitecto usted el, el direccionamiento y poner en orden este
importante programa que beneficia a tantas familias como los
mejoramientos de vivienda, llevarlo a la satisfacción, a mejorar
todas estas situaciones, todas estas quejas por el bien porque es
algo bueno, algo que nace de, de la Administración con el apoyo
del Concejo de Bucaramanga pero que no sea enlodado por
contratistas que quieran faltar a la buena fe tanto de la
Administración como del concejo de la ciudad y a los mismos
bumangueses que pagan sus impuestos para que esto se llegue a buen
término, dar dignidad entonces presidente esa es, estaremos
atentos secretario Perdón director del INVISBU, para para seguir
haciendo el control y el análisis pero presidente hay que
encontrar respuestas Y actuaciones ejemplarizantes para estos
casos de muchas obras arquitecto, en buena fe contrata la
administración pero que hay contratistas que están entregando de
mala calidad, hay que ser ejemplarizantes y que Bucaramanga
ejemplarice estas actuaciones que afectan el patrimonio de los
bumangueses, gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Nelson Mantilla
del partido Maís, continuamos con el honorable concejal Jaime
Andrés Beltrán partido Colombia justa y libre, bienvenido
concejal.

INTERVENCION DEL H.C JAIME BELTRAN: Gracias presidente, agradezco
su liderazgo y buena gestión en la mesa directiva.
Augusto Tobón no sé si a usted lo ponen a bailar siempre con la
más fea o le toca asumir los chicharrones más grandes de la ciudad
o al final lo ponen a frentear las cosas que nadie quiere
enfrentar, el lema de este gobierno es gobernar es hacer, pero si
miramos a nivel de mejoramientos de vivienda, resolución de temas
de vivienda es una de las administraciones más raquíticas en el
desarrollo y en el planteamiento de soluciones de vivienda para
los bumangueses, para mí es importante partir de un análisis
¿cuánto recurso del gobierno nacional se trajo para el desarrollo
de vivienda de interés social? y Cuántos beneficios se lograron
recoger del gobierno nacional para poder hacer un pequeño
comparativo de las últimas cinco administraciones, tendríamos que
decirlo con tristeza que es una de las dos administraciones más
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precarias en la consecución de recursos para la ciudad, este
gobierno se ufanó empezando el año que iban a traer más de un
billón de pesos a la ciudad de Bucaramanga para invertirlos en
diferentes proyectos, se anunció como concejal Silvia todo se
anuncia en Bucaramanga bombos y platillos, la foto, las redes
sociales pero ese billón nunca llegó, esa gestión nunca se logró,
esos recursos no están y hoy para mí es importante saber cuánto
dinero del del orden nacional se logró traer para el tema de
mejoramiento de vivienda o Se generó algún tipo de acción que nos
diera doctor Augusto algún tipo de beneficio para la población más
vulnerable porque es que al final estamos tratando de generar
garantías a una población vulnerable.
Segundo, creo presidente y le voy a pedir al secretario que le
haga un llamado a la procuraduría, a la contraloría que
investiguen las denuncias hoy planteadas en el concejo de
Bucaramanga porque es que no se está, no se está hablando
simplemente de presunción, se está hablando de hechos muy
complejos de corrupción y preocupantemente concejal Marina
nosotros las minorías tenemos más eco en las redes sociales que en
el debate del concejo y de ahí a que muchas veces cuando le
preguntan a la gente qué opinan del Concejo, la percepción del
Concejo es pésima porque frente a hechos de corrupción tan
evidentes preferimos aplaudir a la administración y no defender al
ciudadano y yo entiendo compañeros que pertenezcan a una coalición
de gobierno, pero no podemos ser ciegos ni querer evadir una
realidad que está enfrentando hoy a los bumangueses en una
situación de corrupción y arquitecto para mí es clave apoyar lo
que manifiestan mis compañeros, los casos de corrupción con el
contratista con los adicionales no solamente son presuntivos, son
evidentes, qué procedimiento bajo su liderazgo se ha llevado para
que realmente se haga justicia frente a los malos manejos que sus
antecesores dieron porque lo que dicen mis compañeros es que usted
no tiene responsabilidad, que son los anteriores y segundo hay
múltiples denuncias de que concejales son los que establecen a
quién le dan los mejoramientos de vivienda y esas denuncias nos
las han hecho llegar con pruebas, con chat y demás que son las
entidades como la fiscalía y demás que deben entrar a corroborar
eso, que concejales están determinando a quién le entregan esos
mejoramientos de vivienda y eso tiene que ser público, eso tiene
que salir a la luz pública porque yo no voy a chantarme malas
actuaciones de concejales que están utilizando la administración
para hacer favores equivocados y luego hablan mal no del concejal
que lo está haciendo Sino de todos los diecinueve concejales, por
uno no vamos a pagar diecinueve, si usted tiene conocimiento de
eso secretario le agradezco que lo denuncie públicamente, déjeme
terminar presidente, porque ese tipo de acciones si no salen a la
luz pública en el concejo van a salir a la luz pública afuera y
cuando salgan afuera nos va a afectar a todos los concejales
porque el decir de afuera es que todos nos arropamos con la misma
cobija y no señor, presidente yo no me arropo con esa cobija, a mí
me da mucha pena, a mí me da mucha pena y creo que somos muchos
los que hemos hecho denuncias claras hoy, no vamos a permitir que
el concejo termine utilizando a la administración para favores
puntuales y lo peor Aún es que estos favores terminan implícito en
actos de corrupción que hoy son graves, yo le pido al secretario
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que si tiene conocimiento de quiénes son los concejales o el
concejal que está haciendo estas prácticas lo denuncie porque si
no lo hacemos acá serán los ciudadanos que lo saquen a la luz
pública en los próximos días y estaremos frente a un escándalo de
talla nacional que pondrá en mancha al concejo Bucaramanga,
gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Jaime Andrés,
seguimos dejando constancia de participación plena, garantías
plenas a todos los concejales en la participación, siempre ha sido
así en esta presidencia 2023, honorable concejal Wilson Ramírez
cambio radical tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C WILSON RAMIREZ: Gracias señor presidente con
los muy buenos días para el doctor Augusto Tobón, a su equipo de
trabajo, a los líderes que nos visitan en la mañana de hoy, a los
honorables concejales y concejalas que están Hoy acá, señor
presidente yo he escuchado atentamente el informe del arquitecto
Tobón y las intervenciones que han hecho cada uno de los
concejales, yo creo que esta última que se acaba de escuchar yo
creo que hay que ser más concretos con las cosas no puede quedar
un manto de dudas acá frente a lo que estamos haciendo, cada uno
es responsable de lo que hace y yo creo que cada uno tendrá que
salir a dar la cara frente a lo que está pasando ahí, pero no
puede quedar ese manto de dudas porque a mí que me esculquen y me
digan de dónde yo he estado interfiriendo para que le hagan un
mejoramiento de vivienda a la gente en la ciudad de Bucaramanga y
yo creo que hablar de este tema en la ciudad señor presidente y
arquitecto Tobón es una deuda histórica que tiene la ciudad de
Bucaramanga en el tiempo frente a este tema, este tema no es de
hoy, este tema de la vivienda y a los líderes que están acá
recordarles que no hace mucho en la ciudad de Bucaramanga se hizo
una campaña para veinte mil viviendas en la ciudad y yo quiero
saber cuántas hicieron en ese gobierno yo quiero que preguntar hoy
a la ciudad de Bucaramanga qué pasó con esa campaña que se ganó
una alcaldía de Bucaramanga engañando a la gente diciéndole que
les iban a dar 20.000 viviendas en la ciudad Bucaramanga. Aquí se
están haciendo un control político sobre cien, ciento cincuenta
mejoramientos de vivienda, dígame qué pasó con las veinte mil
viviendas que a mucha gente pobre vulnerable de la ciudad de
Bucaramanga le llegó la carta para que le dijeran que le iban a
dar la oportunidad no de un mejoramiento de vivienda de una
vivienda completa en el municipio de Bucaramanga entonces señor
presidente aquí hagámonos pasito, aquí empezamos a mirar las cosas
como son, como deben ser, aquí en la administración municipal no
le ha sacado el quite a la cosa aquí se ha puesto la cara, Yo he
estado muy atento frente el tema de lo que ha venido pasando con
los mejoramientos de vivienda, todo contrato que se haga
obviamente que se puede en el tiempo decir que se puede parar para
mejorar algunas condiciones de las mismas Entonces yo creo que
aquí a nadie se ha engañado, yo sí le pido hoy a Augusto Tobón acá
que adquiera un compromiso con la ciudad de Bucaramanga, que los
mejoramientos de vivienda del sector rural que no han arrancado se
hagan con lujo de detalles y se tenga una auditoría frente a los
mismos y que esos 16 millones de pesos que se va a hacer en cada
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vivienda efectivamente llegue a cada una de las personas que está
allá en ese sector que lo está esperando que por tiempo no se
hacía, aquí en el municipio de Bucaramanga y para recordar el
única persona con la que hemos trabajado que ha traído vivienda al
municipio de Bucaramanga es el doctor Germán Vargas Lleras
ministro de la vivienda de Colombia que se construyeron todos los
barrios que están en el norte de la ciudad o que me digan Quién ha
hecho vivienda en el municipio de Bucaramanga después de la que se
hizo en el gobierno que estuvo Vargas lleras como ministro o que
nos digan cuál concejo o que nos digan cuál alcalde, se trajeron
los recursos importantes para que el municipio de Bucaramanga, la
gente vulnerable de nuestra ciudad tuviera la inmensa posibilidad
de tener así fuera un apartamento en unas condiciones importantes
en el municipio entonces señor presidente Yo creo que es
importante decirlo en la mañana de hoy porque es que al final
estamos haciendo un debate, pero hay que echarlo completo como son
las cosas que ha pasado con la vivienda en Bucaramanga y en el
sector rural y señor Augusto Tobón, arquitecto una cosita se ha
venido trabajando en el gobierno nacional un programa para el
sector rural de más de trescientas mejoramientos de vivienda que
el proyecto fue presentado hace unos años y cómo hubo el cambio
del gobierno nacional, mi pregunta sería ¿Qué pasó Augusto Qué
pasó con este nuevo gobierno que ha dicho que le va a apostar al
campo, que le va a ayudar a la gente campesina? ¿Qué pasó en el
Ministerio de vivienda con este proyecto que ya fue socializado,
que ha sido trabajado, ese proyecto en qué va, se va a ser
posible? hay una expectativa de la gente rural porque fueron
hicieron las visitas, se hizo la socialización pero resulta que la
plata era del gobierno nacional para que se pudiera ejecutar y
como hubo cambio de gobierno en qué va Augusto, en qué va ese
proyecto, ha ido usted a Bogotá, ha ido a mover los pinitos allá
en el Ministerio de vivienda para que definitivamente podamos
llegar y para finalizar señor presidente, yo creo que este este
debate ya lo hicimos en el mes de octubre y sabe qué, este debate
se nombró una comisión para que hiciera un estudio exhaustivo que
había pasado con estos temas y señor presidente esa comisión nunca
ha funcionado, esa comisión que se nombró acá para que hiciera un
estudio concejal Barajas que usted era presidente del cual estaba
formando parte Antonio Sanabria, la doctora Marina Arévalo, Wilson
Ramírez y el Chumi Castañeda para que hiciéramos un estudio
concienzudo de esto, yo preguntaría hoy antes de hacer el debate
que pueda explicar esta comisión que fue nombrada por el concejo
de Bucaramanga para que entregáramos un resultado, hiciéramos un
debate con altura hoy aquí en el concejo de la ciudad, muchas
gracias señor presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Wilson Ramírez
partido cambio radical, muy bien honorable concejal Tito Rangel
partido Colombia justa y libre tiene cinco minutos.

INTERVECION DE LA H.C MARINA AREVALO: presidente usted me regala
un minutico una moción.

PRESIDENTE: para moción honorable concejal Marina.
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MOCION DE LA H.C MARINA AREVALO perdón, sí una réplica cortica
para aclararle algo al concejal Wilson.

PRESIDENTE: pero discúlpeme honorable concejal no la han nombrado,
el reglamento dice que tiene que haber sido nombrado.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: presidente escúcheme
presidente.

PRESIDENTE: Discúlpeme honorable concejal marina, soy garantista
Y ustedes lo saben, si usted no me permite me toca apagar el
micrófono con todo respeto, como he sido garantista, respetuoso le
pido a los concejales que respeten la dirección de la presidencia,
no se ha nombrado en ningún momento por parte del honorable
concejal Wilson Ramírez, concejal Tito Rangel tiene cinco minutos.

INTERVENCION DEL H.C TITO RANGEL: presidente muy buenos días
gracias por el uso de la palabra, un saludo a los compañeros, a
los ciudadanos que nos acompañan presencial y virtual, ingeniero
Augusto Tobón bienvenido a esta nueva asignación con la reflexión
que hoy nos trae a este informe de gestión respecto al INVISBU,
que es preocupante ingeniero, muy preocupante saber que a nueve
meses de la, de cerrar esta gestión administración tengamos este
tipo de presuntas denuncias, estas dificultades que hoy usted
asume como director, pero hoy quiere hacerle una reflexión y
quiero reflexionar con todo el concejo. Recuerdan el primer año
2020 y en el 2021 en un par de informes de INVISBU solicite la
palabra para preguntarle en ese entonces al director de esa
cartera al jefe esa cartera y decirle Cuál era la diferencia entre
que el municipio proyectara suelos con el proyecto de interés o
vivienda de interés social y dedicara el recurso y el tiempo a
solo hacer mejoras, la respuesta en ese entonces fue que no había
el estudio, no existía la capacidad para hacer un estudio de
ubicar suelos para proyectos bis en el municipio de Bucaramanga,
en el año 21 estuve acompañando en la primera época de lluvias
algunos barrios y asentamientos en el norte de Bucaramanga, hay
algunos líderes aquí, que nos hemos encontrado en esas visitas que
hicimos por ejemplo en la playita sus alrededores ahí estuvimos
haciendo apoyo social y recuerdo escuchar a Los líderes de estos
sectores diciendo concejal por qué Bucaramanga lleva tantos años
sin disponer un espacio para construir vivienda social, hoy nos
atañe y nos tiene aquí una discusión como lo dijo el compañero 150
viviendas que están mal reformadas un proyecto de 150 viviendas
mal hecho, una sinvergüenzura, una vergüenza total con los
contratistas Y de paso me uno director a decirle todo el peso de
la ley y al equipo que lo acompaña a usted de asesor, esos
contratistas deben responder al municipio de Bucaramanga y Ojalá
sea en este tiempo que usted haga valer esa autoridad que se le ha
sido asignada para que respondan pero ese dinero que nosotros
hemos autorizado aquí compañeros y como integrante de la comisión
de Hacienda, Hoy siento vergüenza haber autorizado ese dinero para
lo que se está haciendo en Bucaramanga, la reflexión aquí es por
qué no estudiar y le quiero dejar ese reto Con mucho respeto
director, Por qué no dejar un estudio serio en Bucaramanga sobre
terrenos donde se puedan disponer para la construcción de vivienda
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porque es una ciudad que crece y crece y estamos creciendo a punta
de asentamientos porque la gente tiene que invadir para poder
construir, se lo dijimos al DADEP hace dos días director, no hay
un plan de proyección de futuro para esta ciudad pero tampoco hay
un control de orden y disciplina en el proceso de Invasión, ni
controlamos ni proyectamos el resultado de esa falta de planeación
es que la gente comienza a invadir, comienza a meterse en cuanto
lugar se encuentra, pero yo sí quiero dejarle una propuesta hoy,
número uno o dos, número uno déjenos saber en el concejo en los
próximos días director sobre cuál va a ser el trámite legal que va
a ser INVISBU frente a estas denuncias que hoy han hecho, no se
nos puede quedar concejal Antonio simplemente en un video y una
denuncia sino hoy quiero solicitarle con respeto al director que
nos haga llegar un informe al concejo de Bucaramanga, Cuál va a
ser el trámite a seguir jurídicamente con esos contratistas y
estos procesos de contratación que hoy no cumplen en Bucaramanga,
cuál va a ser el plan y me gustaría escuchar hoy en la plenaria
director si es posible Tener un informe sobre cuál sería el plan
jurídico y el proceso que viene a continuación porque si no se nos
queda en un debate más y en palabras más pero no tenemos un
informe, yo sí le solicito esto al director y al secretario que
nos deje constancia y nos haga hoy ahí un registro de que en
quince días podamos tener un informe de qué se va a hacer con esos
contratistas pero en segundo plano hacer el estudio de viabilidad
de suelos para proyectos bis los próximos años, por lo menos
director Cuáles son los terrenos en Bucaramanga donde se podría
llegar a tener un proyecto de extensión de vivienda o de suelos
para proyectos bis, creo que Bucaramanga ya merece respeto en
materia de planeación estratégica en cuanto a la distribución de
tierra y que podamos nosotros en el concejo y este año dejarle a
Bucaramanga por lo menos un estudio serio, que usted diga en estos
nueve meses por mi paso en INVISBU, no solo solucione chicharrones
que me dejaron sino que deje un estudio serio sobre Cuáles serían
los terrenos en los que podemos proyectar a Bucaramanga los
próximos años y así a las siguientes administraciones se les pueda
hacer un estudio. Esa es mi reflexión es mí, mi pregunta y
solicitarles y aquí si podemos tener un informe sobre el proceso
jurídico a continuación Gracias presidente.

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Tito Rangel partido
Colombia justa y libre, en aras de dar cumplimiento a lo
establecido por esta mesa directiva Y por supuesto aprobado
también por todos ustedes, Vamos a continuar con la sesión
informal para darle participación a los siguientes ciudadanos,
para que estén pendientes, Leonardo Lara, Reinaldo Ramírez, Jaime
Peña y Pedro Muralla son los cuatro ciudadanos que van a
participar pregunto a la plenaria ¿aprueban la sesión informal?

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión informal señor presidente.

PRESIDENTE: perfecto el llamado al señor Leonardo Lara, siga
perfecto usted tiene cinco minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR LEONARDO LARA: agradecerle esta oportunidad
realmente a todos ustedes aquí presentes por permitirnos alzar una
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voz de protesta contra esta empresa Bulding que es la que vino a
robar el pueblo santandereano y más no solo el pueblo
santandereano a la población más humilde y necesitada porque
cuando arrancaron los malos manejos abajo en el barrio, yo
represento a Omagados, gracias a Dios que la gente me dio la
oportunidad de velar por y pelear por intereses del barrio,
resulta que cuando yo me di cuenta de estos personajes de esa
empresa llegaba con una tal ingeniera y le decían al pueblo y a la
gente que no le alcanzaba el presupuesto le estaba metiendo millón
y medio no más, al darme cuenta yo esa problemática fui hasta el
INVISBU más de diez veces y en una ocasión me senté con el
director del INVISBU anterior Barragán y le dije estas palabras,
director le agradecemos a usted y al alcalde por tener en cuenta
el barrio Omagados para el mejoramiento de vivienda y Estamos
contentos Pero hay un problema está pasando esto y esto y esto y
esto y están robando al pueblo y antes estos personajes llegan con
piedra en la mano a decirles que agradezcan que antes le salió el
mejoramiento y que si se quejan venían y les quitaban el
mejoramiento de vivienda y la gente estaba amedrantada, más de
diez veces fui, sí el señor mandó arquitectos y a ingenieros que
aquí hay una presente que muy amablemente esta señorita fue y le
dijo a las personas que tranquilos, que les iban a solucionar,
otra cosa decían que no tenía por qué desocupar la casa Y estos
personajes de la firma building les dijeron que tenían que
desocupar y llevan cinco meses pagando arriendo, es triste pero es
la Triste realidad y esto tiene que saberlo todo el mundo, Lo más
chistoso es que los más y a los que están robando es al pueblo más
vulnerable que somos la gente pobre y humilde y resulta que como
yo le dije a la gente esto no es regalo esto es de los impuestos
que estamos pagando, el gobierno nos tiene vuelto nada con
impuesto y todo y ahora nos llega este mejoramiento de vivienda
gracias al alcalde y estas degenerados sinvergüenzas por no
decirlo más, vienen a robar al pueblo y está es una empresa de
Bogotá que se llama building, al darme cuenta que no pasaba nada
más o menos me di a la tarea de, yo fui el que denuncié Y le doy
gracias a la contraloría de Santander perdón a la contraloría de
aquí de Bucaramanga que se puso en la tarea y se pusieron pilas en
ese problema y realmente gracias a Dios hoy más o menos medio va
marchando pero tuvimos con el nuevo señor aquí presente director
del INVISBU más de dos reuniones en el barrio donde dijeron que el
24 de, de febrero empezaban las obras, esta empresa está jugando
con la mala fe de él y no empezaron el veinticuatro, bajaron ellos
el veinticuatro y dijeron que el primero, vuelve y juega no están
empezando es más nos dijeron que llegaba con cuadrillas a acabar
realmente y a trabajar con la, por los mejoramientos de vivienda y
ahí no llegó ninguna Cuadrilla, ahí nos metieron fue la redondilla
y está pasando que realmente lo que hay que tener en cuenta
realmente aquí ustedes porque hay concejales de aquí del Norte que
no se ponen el overol y no se untan de pueblo, pero cuando
necesitan los votos ahí buscan a la gente pobre y necesitada para
que velen por ustedes, yo quiero que realmente esto le pongan en
cintura porque a él señor al señor aquí presente del INVISBU que
él si se unto de pueblo y ha bajado ahí al barrio, decirle que le
mandaron una foto donde realmente saca esa prácticamente casi la
terminaron fueron de pronto los dueños de la casa, la casa de la,
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de las señoras que están pagando arriendo y todo no les, no les
han empezado y yo le pedí a los señores de aquí del INVISBU que
hicieran el favor y tuvieran un arquitecto un ingeniero que
estuviera pendiente del INVISBU pendiente siempre y la cosa sigue
pasando y sigue pasando, otra cosa estos sinvergüenzas dicen que
quitan las Tejas y quitan los baños y los van a llevar porque eso
es mugre pero si es que allá vemos gente necesitada y humilde y
esas Tejas que le quitan a la gente que las colocan hasta mal las
otras porque le queda Gotera, resulta que dice que se la llevan si
ahí hay gente que tiene familia ahí en el asentamiento necesitan
las tejitas para la familia, Yo pido que haga el favor y esas
Tejas no se las lleve porque por qué cómo es posible de que
todavía vienen a robar al pueblo Y todavía se vienen a llevar las
cosas que realmente ellos ni siquiera pusieron un peso porque
muchas veces a uno le tocó hacer hasta rifas para comprar las
Tejas y colocarlas y ahora ellos vienen a llevárselas y dicen que
es mugre, yo le dije a ellos por qué no las parten y se las
llevan, dijo no es que nosotros tenemos una trituradora de
residuos, esa es una mentira, eso no lo creyeron sino ellos, que
aquí quede claro sinceramente y agradecido con la contraloría la
señora controladora que está pendiente de esta problemática y que
realmente quien sea culpable de esta empresa building que es una
mano de ratas sinvergüenzas que le incumplen a la ciudad, regáleme
un minuto para un audio.
¿Por qué les digo ratas? escuchen este audio que ya se le pidió al
señor la comunidad le pidió al señor, ojo “SE ESCUCHA AUDIO”
escucharon que estos personajes se fueron contra mí y realmente
está la integridad mía en, en peligro porque no está muy contentos
porque yo los denuncié hay claritico dice que yo no sea tan sapo,
tan lambón que a mí no me están robando, Cómo no voy a ser sapo y
lambón si están robando a mi pueblo, a la gente necesitada, a
quien creyó en mí y eso es lo que yo estoy haciendo aquí y lo que
he hecho desde un principio y esta demanda creo que es la única
que puse yo ante la contraloría y la personería porque creo que
otros barrios no porque la gente le da miedo denunciar por esto
que acaban de escuchar entonces que todos ustedes y la gente que
se ponga la mano en el corazón que realmente como la mayoría viven
en mansiones y no como vivimos nosotros.

PRESIDENTE: perfecto muchas gracias Leonardo, muy bien Leonardo
Lara, continúa el señor Reynaldo Ramírez en esta sesión informal
que hoy brinda el concejo de Bucaramanga porque este es un concejo
abierto que da garantías no solo a los concejales sino a la
comunidad, usted tiene la palabra señor Reinaldo Ramírez cinco
minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR REINALDO RAMIREZ: bueno muy buenos días a
todos los honorables concejales, a la mesa directiva, a los
señores del INVISBU, Igualmente a los compañeros y compañeras y
medios de comunicaciones que nos acompañan en esta mañana. Haber
señores concejales Soy representante de la junta de acción comunal
del Barrio Alto del Kennedy comuna 1 Norte Bucaramanga, llevo más
de 40 años la verdad que desde el año 2021 el instituto de
vivienda de Bucaramanga nos metió una viacrucis a nosotros pero
arrecha, llegó el primer director del INVISBU allá al Barrio Alto
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de Kennedy personalmente el mismo selecciono las viviendas, 32
viviendas salimos seleccionadas con documentación y todo, de ahí
para acá ellos escarbaron unas viviendas por ahí le metieron algo
quedaron debiendo enchape, pisos, puertas los contratistas
obligaban a las personas que firmaran rápido y cuando nos dimos
cuenta resulta que esas personas los hicieron firmar por un valor
de siete millones y medio que fue lo que nos asignaron en esa
época y sumando con contraloría y todo eso no llega ni a cuatro
millones de pesos señores concejales y así sucesivamente
únicamente escarbaron como cuatro o cinco viviendas y son treinta
y dos, estamos en la espera de las otras, en el 2022 lo están
haciendo pico y placa o pico y cédula en el INVISBU, en menos de
dos años han cambiado tres directores pero los tres directores han
venido con la misma mentalidad, como que el alcalde les lava el
cerebro les dice vayan y ustedes sigan con el mismo proceso con la
misma mamadera de gallo que le tienen al Barrio Alto del Kennedy,
llegó el señor Barragán reuniones y reuniones empezamos tal fecha,
empezamos en octubre, empezamos en noviembre, no que llegó
diciembre entonces tenemos que parar porque llega el pesebre,
llega los buñuelos empolvamos las ovejitas y nos mamaron gallo, en
diciembre me le metí al doctor Barragán con unos afectados de mi
comunidad y le dije señor Barragán no, no mame más gallo merecemos
respeto a pesar de que somos del Norte todo el mundo así sea
profesional, pobre, rico merecemos el mismo respeto, Barragán dijo
la segunda semana de enero empezamos el proyecto vamos a
socializar Y empezamos ya la, la construcción del mejoramiento de
vivienda, listo Yo fui hablé con los micrófonos a la comunidad les
dijimos esperemos ya esperamos bastante esperemos lo poco
arrancamos el quince de enero del 2022, nos llevamos la sorpresa
que en el 2022 la primer semana llame y llame a Barragán, el señor
Barragán nunca nos volvió a contestar, nos acercamos hasta el
INVISBU y nos dimos cuenta que había llegado el señor Augusto
Tobón, bueno él dice yo no tengo la culpa acabe llegar ta, ta, ta
Mire yo llegué ahorita en enero y bueno doctor Augusto entonces la
mamadera de gallo del primer director y de Barragán ¿cómo lo va a
solucionar? digo no yo le solucione digo que empezaba el
veinticuatro de enero al mejoramiento de vivienda, nada pura
cháchara que empezaba el veinticuatro de febrero allá llegó con
contraloría abordo y también le tomaron el pelo a la contraloría,
Oiga de frente le tomaron el pelo son Sinvergüenza llegan con
carpeta y anotan y hacen acta, no respetan ni a la contraloría
mucho menos a nosotros como líder, nada a lo último dijo Empezamos
el lunes 27, firmamos acta de inicio porque no podemos empezar sin
acta de inicio, empezamos miércoles primero de marzo la gente
esperando recogió muebles tintín visitaron casas pura cháchara,
allá estamos esperando al Señor Augusto Tobón que acabó de entrar,
él dice que no tiene la culpa parece una pelota de pin pon el
INVISBU, le chutan la pelota al uno al otro, al otro al otro y así
nos traen con esa mamadera de gallo y quiero decir unas cosas,
señores concejales a la coalición mayoritaria y también a los
concejales de menor, menor coalición, gracias a los que han estado
denunciando, gracias a los que Han estado en los barrios porque no
solamente esto sucede en altos del Kennedy, me di cuenta que son
en todos los barrios donde va a empezar mejoramiento de vivienda,
que la plata se perdió o se la robaron porque ese es el nombre, sí
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se robaron un poco de plata, mire a nosotros nos asignaron en el
año 2021 siete millones y medio y el señor Augusto va y nos dice
que va a empezar el mejoramiento que es que después de Semana
Santa con la misma cantidad del 2021, cuando todo ha subido
señores si ustedes han comprado Yuca, carne, almuerzo, cemento
usted sabe Cuánto valía en el 2021 Y ahora cuánto va a valer en el
2023, dos años de retraso mamándonos gallos, estamos amenazados
por la comunidad, allá el presidente de Omaga 2 tiene unos audios,
el señor presidente también de altos del Kennedy Pedro Muralla
también está amenazado, yo estoy amenazado, yo no tengo enemigos
los únicos enemigos que tengo ahorita en adelante son los señores
del INVISBU porque no les creo nada todo lo que lleve con el
nombre INVISBU todo el que llega al Barrio con el nombre o al
nombre de INVISBU no le vamos a creer entonces señores pedimos el
derecho de igualdad, pedimos el derecho de igualdad en el año
2022…

PRESIDENTE: Reinaldo disculpe un minuto, un minuto un minuto.

CONTINUA LA INTERVENCION EL SEÑOR REINALDO RAMIREZ: Gracias señor
Castañeda, Quiero el derecho a igualdad no que sean siete millones
y medio como nos asignaron el 2021, en el 2022 el barrio Omaga que
queda pegado le asignaron ocho millones y medio subió un millón
más y en el 2023 ya va el presupuesto para el mejoramiento de
nueve millones y medio entonces que nos midan y nos apliquen el
derecho a la igualdad porque no vamos a recibir los siete millones
y medio, aquí el señor Augusto dice que el mismo ingeniero los va
a arreglar y que él va a poner excedentes, mentiras un ladrón que
se robe la plata no va a llegar a entregar lo que robó más el
doble Entonces no creemos en el INVISBU y señores concejales,
señores de coalición minoritaria hagamos la denuncia y sigamos,
sigamos denunciando, Hay muchas denuncias es que el norte somos
las ovejas negras, nos roban la salud, nos roban la educación y
ahora vienen y nos roban las limosnitas que nos dan, de los mismos
impuestos que hemos aportado nosotros toda la vida, no estamos
pidiendo que nos quiten pero tampoco nos roben, somos las oveja
negra siempre el norte de Bucaramanga comuna uno todo el mundo
llega es a robar, muchas gracias Dios los bendiga.

PRESIDENTE: muchas gracias, Reinaldo muy amable por la
participación en el día de hoy. Jaime Peña, Jaime Peña tiene cinco
minutos Bienvenido al concejo de Bucaramanga Jaime.

INTERVENCION DEL SEÑOR JAIME PEÑA: muy buenos días para todos,
bien en este momento siento vergüenza ajena y lo voy a decir con
mucha sinceridad y vemos cómo y lo puedo decir jocosamente en el
ajedrez de la corrupción cada quien mueve las fichas a su acomodo
y finalmente los que tenemos que pagar los platos rotos somos
nosotros los peones, los de la comunidad como es el caso de
nosotros con esta constructora que se llama Balu que nos vendió un
proyecto de vivienda y como estaba haciendo mención hace un
momento el arquitecto Tobón, dice que entregaron seis torres pero
no ha contado qué es lo que no tienen las torres, hasta el momento
continuamos sin la legalización de los servicios públicos, no
tenemos la subestación construida y tampoco tenemos el tanque



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:
MARZO

DEL 2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 37

de 58

subterráneo de agua, hasta este momento se nos están quemando los
electrodomésticos y no sabemos a quién vamos a reclamarle, la
constructora ha cerrado las puertas de su oficina y tampoco
sabemos si INVISBU nos va a responder por los daños generados,
ocasionados porque no está la subestación como tal, Ya tenemos
Nosotros también una alerta por parte del ingeniero Ricardo de la
electrificadora que nos ha dicho que nosotros corremos un riesgo
de que alguna persona de la comunidad pueda sufrir una
electrocución, porque la energía es inestable, hasta este momento
hemos pasado ya estos reportes a la constructora y ahora nos
dieron unos correos electrónicos completamente diferente a la
constructora y cuando nosotros escribimos el reporte, ahora
contesta una señorita que se llama Stephanie que es la encargada
del proyecto Norte Club tiburón dos ahora, pero qué sorpresa que
ahora investigamos y esta señorita Stephanie hace parte de otra
constructora que se llama CESMA, investigamos un poquito más a
fondo y ahora nos dimos de cuenta de que el representante legal de
esta constructora CESMA es el mismo señor César que es el
representante de la constructora Balu, Cómo están cambiando de
nombre y seguimos con el problema, hasta este momento no hemos
tenido por parte de la Administración municipal ese Alcalde que
pueda ir a cerciorarse, a estar pendiente de lo que nos está
pasando como como comunidad. Lamentablemente y tristemente lo digo
el 14 de octubre del año 2022 estuvimos en este lugar nuevamente
expresando la necesidad de la comunidad Norte Club tiburón dos y
La indiferencia por parte de la Administración local, Hoy casi
seis meses después continuamos igual o peor y algo más que tengo
que agregar es que en ese tiempo habían otros concejales, ustedes
estuvieron muy enérgicamente, escucharon de primera mano lo que
estaba pasando con nuestra comunidad y algunos propusieron ir
hasta Norte Club tiburones dos a ser presencia, seis meses después
Los estamos esperando todavía, Nadie ha ido, Dónde queda la
palabra del honorable Concejo de la ciudad Bucaramanga, gracias a
Dios que hemos tenido la colaboración oportuna de nuestro amigo,
nuestro concejal Antonio Sanabria que desde un principio apenas se
escuchó de esta problemática ha estado con la comunidad y siempre
muy pendiente de cada una de las circunstancias y de las cosas
que, que nos hacen falta allí, hacerle la invitación al concejo de
la ciudad Bucaramanga para que por favor ejerzan mayor control
sobre esta situación, que hoy aquí estando con el arquitecto Tobón
nos digan quién se va a hacer responsable por los daños
ocasionados a la comunidad Porque el incremento de la energía está
inestable y se nos están quemando los electrodomésticos, quién
responderá ahí, la constructora se desentiende del tema hasta este
momento la obra está abandonada no hay nadie trabajando, llamamos
a los números de la constructora Balú nadie responde y ahora
dejaron las oficinas abandonadas y no sabemos en dónde están.
Entonces el llamado para, para el honorable concejo es que nos
ayuden para que nosotros saquemos adelante este proyecto, nos
cumplan porque eso nos costó patrimonio, eso es plata de nosotros,
el esfuerzo de nuestra comunidad para poder acceder a una a una
vivienda digna, no tenemos los servicios legalizados, estamos
viviendo como si fuera una invasión. Muchas gracias y Esperamos
que ustedes vayan a la comunidad como un día lo dijeron y ahí los
esperamos, que tengan un feliz día.
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PRESIDENTE: Gracias al Señor Jaime Peña por su participación en el
honorable concejo de Bucaramanga, que brinda la posibilidad a la
gente de venir a expresarse como ustedes lo han hecho en el día de
hoy, señor Pedro Murallas está invitado a la plenaria del Concejo
de Bucaramanga, Pedro bienvenido nos agrada tenerlo aquí.

INTERVENCION DEL SEÑOR PEDRO MURALLA: gracias presidente, buenos
días para todos. Mi nombre es Pedro Muralla soy el presidente de
la junta de acción comunal del Barrio Alto del Kennedy, lo que
expresaba nuestro compañero anteriormente el tema es tan delicado
con esos mejoramientos de vivienda que fueron asignados a altos
del Kennedy que ya nosotros no sabemos ni qué hacer, nosotros nos
dio por más bien ocultarnos porque ya nos tienen es amenazados,
pero el tema es el siguiente señor director de INVISBU, tenemos la
inquietud es cuando realmente arrancaríamos estos mejoramientos,
Cuándo es que definitivamente vemos que las obras estén
adelantadas por una sencilla razón, nos mandan unos ingenieros
para revisar lo que quedó mal hecho para que supuestamente lo
vamos a adelantar nuevamente, pero no ha pasado nada y nosotros
qué le decimos ya a la gente no sabemos nada más que decirle,
decimos bueno empezaríamos el día, de pronto sí De pronto no,
entonces cualquier pregunta que nos hagan a nosotros con respecto
a los mejoramientos no sabemos cómo resolverla, sería muy
importante que nos diera por escrito señor director de, de INVISBU
y vale la pena reconocerle que por su, por su tiempo que lleva en,
en el en estas oficinas de INVISBU pues es poco lo que lo que se
ha podido entrar o poco lo que ha podido adelantar con respecto a
obras pero, pero sí hay que tener cuidado Porque la realidad es
que ya citar a reunión a la comunidad de mi barrio para estar en
reunión con, con INVISBU es delicado, Ya nadie nos cree, con
respecto a las amenazas en eso hay qué tener cuidado porque al fin
y al cabo si nosotros no sabemos cuándo vamos a arrancar, qué le
vamos a decir a la comunidad y como tal sabemos que se nos van a
venir para encima nosotros ya lo que hacemos es huirle a la
comunidad para que no nos pregunten sobre eso porque lo que dicen
los compañeros anteriormente es algo que nos están dando no
regalado sino de los mismos impuestos que nosotros mismos pagamos
y vea cómo estamos saliendo, estamos quedando mal lo que alguna
vez pensamos que iba a ser una solución ahora es un tremendo
problema que tenemos en nuestro barrio señor director, sería
importante que, que aquí de pronto nos aclarara no solamente para
altos del Kennedy sino también para diferentes barrios, hay otro
amigo que también quería venir pero por su tema de trabajo no pudo
asistir, barrio hamacas el tema es tan delicado que ya dice uno
bueno no nos equivocamos o no nos equivocamos, buscamos solución
No se pudo Buscar solución, la administración municipal hace unos
movimientos que a uno le parecen hasta o raros o le da a uno hasta
risa, el Antiguo o el anterior director de INVISBU ahora es el
subsecretario de infraestructura Imagínese cómo nos va a ir,
nosotros tenemos un problema grande con un tema también jurídico
de acción popular que lo está manejando el, el subsecretario de
infraestructura si nos fue tan, tan remal en el tema de INVISBU
con los mejoramientos cómo nos va a ir ahorita. Más sin embargo
Pues vale la pena recordarle que eso tiene desacato Y entonces
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miraremos a ver el señor alcalde qué movimiento piensa hacer con
este señor o cómo piensa adelantar esos trabajos también de la de,
la acción popular que tiene de altos del Kennedy pero ante todo
muy importante señor director de INVISBU que aclaremos las
situaciones no sé si de pronto valdría la pena hacer la reunión en
su en su despacho porque en el barrio ya no nos creen con algunas
personas de las que quieran venir o las que puedan venir para que
aclaremos esa situación, otra cosa, cómo va a ser posible que, que
estos señores de los contratistas del huila que pues también vale
la pena revisar porque están yendo los contratos para el eje
Cafetero, cuando me imagino aquí también hay gente capacitada para
hacer esos trabajos, ¿Por qué ellos no le han cancelado la
totalidad de Los sueldos a algunos trabajadores? tenemos algunos
problemas con las con las progenitoras de esos señores donde ya
uno la ve venir y es mejor ocultársele o desviar porque qué
hacemos, usted me decía que de pronto no tenía un concepto claro
jurídico para saber cómo iba a tratar esa situación, tocaría
revisarla a ver pero en muy tenaz de que le digan a uno que, que
cuando les van a pagar, en otros casos los mismos trabajadores se
robaban el material porque tampoco les pagaban, todo eso ha venido
ocurriendo en este en estos mejoramientos de vivienda señor
director revisemos a ver la situación y miraríamos a ver de qué
manera podríamos adelantar esta situación porque el tema es
delicado no solamente para altos del Kennedy sino también para la
ciudad de Bucaramanga.

PRESIDENTE: Pedro tiene un minuto para terminar.

CONTINUA LA INTERVENCION EL SEÑOR PEDRO MURALLA: pues agradecerle
a ustedes también y sobre todo a los concejales que han estado
pendientes de, de esta situación de las denuncias porque si, si no
hubiera sido así, esto estaría muy tranquilo y la gente cada día
preocupada, importante el trabajo que han venido haciendo los, los
amigos del concejo y también escuchando con, con atención las
exposiciones que han hecho otros, otros señores concejales muy
importante que nos colaboren igual pues agradecerle a la
contraloría de Bucaramanga que ha estado pendiente de esta
situación, pero una cosa es que esté pendiente y otra cosa es que
nos dé resultados Porque hasta, hasta ahora sí están haciendo ahí
los estudios y ya abrimos ahí unos una investigación pero ahí,
realmente queremos ver si hay que sancionar que se sancione sobre
todo al subsecretario de infraestructura El anterior director de
INVISBU porque tampoco no pueden jugar con el dinero de las
diferentes comunidades gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable Pedro Muralla de la
comunidad de altos del Kennedy, vamos a llamar a llamar a lista
señor secretario para continuar y levantar la sesión informal por
favor.

SECRETARIO: con mucho gusto señor presidente, verificación del
quorum para levantar la sesión informal. Marina de Jesús Arévalo
Durán

H.C MARINA AREVALO: presente
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SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco

H.C LUIS AVILA: presente

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno

H.C JAVIER AYALA: presente

SECRETARIO: Luisa Fernanda Ballesteros Canizales

SECRETARIO: Carlos Andrés Barajas Herreño

H.C CARLOS BARAJAS: Carlos Barajas presente señor secretario

SECRETARIO: Jaime Andrés Beltrán Martínez

Luis Fernando Castañeda Pradilla

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presente desde las 10 de la mañana,
desde las 9.

SECRETARIO: Javier Gonzales Gamboa.

Robin Anderson Hernández Reyes

H.C ROBIN REYES: presente señor secretario

SECRETARIO: Wilson Danovis Lozano Jaimes

H. C WILSON LOZANO: presente señor secretario

SECRETARIO: Leonardo Mancilla Ávila

H.C LEONARDO MANCILLA: presente

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco

H.C NELSON MANTILLA: presente

SECRETARIO: Silvia Viviana Moreno Rueda

H.C SILVIA MORENO: presente

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas

Wilson Ramírez González

H.C WILSON RAMIREZ: presente señor secretario desde las 9 en punto
de la mañana

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias

H.C TITO ALBERTO RANGEL: presente
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SECRETARIO: Jorge Humberto Rangel Buitrago

H.C JORGE RANGEL: presente secretario

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar

H.C CRISTIAN REYES: presente señor secretario y buscando la curul
mía.

SECRETARIO Antonio Vicente Sanabria Cansino

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA: presente

SECRETARIO: señor presidente le informo que la verificación del
quórum para levantar la sesión informal respondieron 15 honorables
concejales por lo tanto hay quorum decisorio y deliberatorio en la
plenaria.

PRESIDENTE: secretario por favor no llamó a lista al honorable
concejal Francisco Javier González

SECRETARIO: lo llamé, pero no me había respondido.

Francisco Javier González Gamboa.

H.C FRANCISCO JAVIER GONZALEZ: presente

SECRETARIO: dieciséis honorables concejales señor presidente.

PRESIDENTE: Perfecto entonces existe quórum deliberatorio y
decisorio en el informe de hoy que le informamos a los ciudadanos
que están a través de las plataformas está a cargo del arquitecto
Joaquín Augusto Tobón Blanco director del Instituto de vivienda de
interés social y Reforma urbana del municipio de Bucaramanga
INVISBU, hay dos honorables concejales que han solicitado el uso
de la palabra, vamos a proceder de la siguiente manera, Vamos a
darle la participación a los honorables concejales Cristian Reyes,
concejal Francisco Javier González, una vez concluyan vamos a dar
un receso para que el arquitecto y todo su equipo de funcionarios
se alisten para entregar las respuestas a este importante debate,
no solo a ustedes sino también a los ciudadanos que hoy están
presentes en el concejo de Bucaramanga, entonces vamos a esperar
un momentito al arquitecto para que inicie la participación de los
concejales Cristian Reyes y Francisco Javier González, tenemos
unos segundos por favor honorables concejales para que, para no
hacer receso, él ya está aquí en segundos agradecemos, agradecemos
la presencia de la gloriosa Policía Nacional que siempre nos
acompaña aquí en el concejo de Bucaramanga, a todos los ciudadanos
como lo han visto en el día de hoy siempre Todas las garantías
para la participación ciudadana en esta corporación que le permite
a la gente intervenir con el mismo tiempo de los honorables
concejales, ya llegó el arquitecto Tobón, honorable concejal
Cristian Reyes partido cambio radical cinco minutos.
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INEREVNCION DEL H.C CRISTIAN REYES: Muchas gracias presidente
cordial saludo para todos los honorables compañeros, en especial
para los ciudadanos que nos acompañaron el día de hoy, arquitecto
Tobón y a su equipo de trabajo, hoy en este informe de gestión del
periodo 2022, Que obviamente es una gestión que no le compete ni
ejecutó usted arquitecto, hemos tenido unas denuncias muy serias,
graves diría yo y acá al alcalde Juan Carlos Cárdenas se eligió
con un logo y con una premisa, que era una administración
transparente presidente, que aquí no se iba a perder un peso de
los ciudadanos, que aquí va a haber pluralidad en los procesos,
que aquí ante el mínimo error o más que error acto de corrupción
se iba a denunciar, yo creo que lo que hemos escuchado hoy de
parte de los presidentes, de los líderes es un asunto sumamente
delicado y serio Porque nosotros nos hemos dado la pelea en este
concejo y en la comisión de Hacienda presidente que usted la
Integra para que Bucaramanga tenga los recursos en cuatrocientos
mejoramientos, arquitecto 140 mil bumangueses apoyaron una
propuesta de transparencia, de honestidad, hoy usted asume un reto
y un problema por lo que veo bastante grande en la ejecución de un
contrato y no solo pasa en lo público concejales también en lo
privado hay sinvergüenzas contratistas que le toman el pelo y le
maman gallo a la gente, que dicen una hora vale cien pesos y
termina valiendo doscientos, que no cumplen con los tiempos, que
con la volatidad que tiene hoy los precios del cemento y los
elementos no hacen cálculos y terminan pagando los ciudadanos y me
uno a las palabras también que dijo el concejal Tito Rangel Pero
esto no puede quedar solamente en un debate y hay que tomar
acciones, arquitecto le solicito como concejal y Vocero de los
ciudadanos que ante la mínima muestra o procedimiento de
corrupción lo denuncie ante los órganos competentes, el concejo no
es fiscalía, el concejo no es procuraduría, el concejo no es
contraloría hace control político y lo estamos haciendo, la
solicitud arquitecto es para que revise esos contratos Y si tiene
usted con su equipo de trabajo o los arquitectos, ingenieros
enviar y remitir copias a la fiscalía general de la nación hágalo
porque o si no también nosotros llegaremos a través del control
político a solicitarlo y lo estamos haciendo y lo pedimos hoy en
la estrategia jurídica que usted vaya a implementar tráiganosla y
preséntenosla Porque si hay actos de corrupción, acá se tienen que
combatir de manera contundente y no se puede ser flexibles un
centímetro arquitecto. Me parece muy importante y exalto la
intervención del presidente de altos del Kennedy Pedro Murallas,
es una intervención constructiva, la gente no necesita saber más
allá de las reuniones o de los que se tenga que hacer sino que se
ejecuten las obras, necesitan que sus baños, que sus pisos ya
empiecen a ser instalados tal cual se le prometió y tal cual quedó
firmado en un contrato, si esto no sucede arquitecto yo creo que
tenemos que tomar las decisiones pertinentes, el INVISBU lo hemos
dicho desde el primer día no ha tenido en los últimos ocho años y
ahí va una crítica constructiva desde la administración pasada
construyeron unas viviendas de interés social y hoy vemos aquí un
líder diciéndonos la verdad lo que está sucediendo con una
falencia en temas de infraestructura, con los escenarios, con los
temas de los servicios básicos Qué pasó con la planificación con
eso y le pregunto a los compañeros que hacen parte también de ese
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gobierno ¿Por qué hoy Tenemos tantos problemas en esas obras?
solamente trescientas soluciones de vivienda en ocho años y
teniendo dos alcaldes ingenieros, falta de recursos, claro se
dedicaban a perriar por el gobierno nacional y en Bucaramanga no
tenemos soluciones de vivienda de interés social desde hace ocho
años, algo significativo usted no es responsable de eso ni podemos
decirle al alcalde Cárdenas que no lo ha hecho, es fácil destruir
señor presidente pero yo en los últimos días y termino en 30
segundos, he acompañado al alcalde a visitar más de 20 obras,
hechos reales, contundentes, estuvimos ayer en San Expedito un
parque que está quedando y que pedía la comunidad desde hace mucho
tiempo Enhorabuena eso también hay que resaltarlo porque solo no
es destruir y salir a denunciar, salir a denunciar con esto en las
redes sociales es muy fácil, pero yo le pregunto a los concejales
también qué hacemos nosotros y qué ponemos, Hay que ser
constructivos hay un problema busquemos las soluciones porque solo
destruir donde nos va a llevar una administración destructiva.
Esto no se gobierna, ni se ejecuta, ni se administra con odios.
Muchas gracias presidente pedimos arquitecto la solución y las
respuestas concretas, qué va a pasar con esas soluciones de
vivienda, Pero concretas y si hay actos de corrupción le pido a
usted que denuncie si no nosotros lo hacemos. Muchas gracias.

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Cristian Reyes partido
cambio radical, continuamos con el partido liberal honorable
concejal Francisco Javier González Gamboa tiene cinco minutos.

INTERVENCION DEL H.C FRNCISCO JAVIER GONZALEZ: Gracias señor
presidente. Bueno yo quiero nuevamente saludar a todos los
compañeros y a toda la comunidad que está el día de hoy, desde
luego es importante presidente y compañeros que nosotros aquí
dejemos Claridad sobre sobre por lo menos dos temas, el primero yo
quiero reconocer que este gobierno del ingeniero Juan Carlos
Cárdenas tiene un una actitud positiva y decidida frente a la
construcción de vivienda en Bucaramanga, bien lo decían varios
compañeros Hoy estamos aquí volviendo una sesión de informe de
gestión una sesión de control político, qué importante hacer señor
presidente Chumi, señor presidente Javier Ayala un debate de
control sobre este tema, Sí porque hoy lo volvimos fue un debate
de control sobre sobre el tema específico y aquí estamos
escuchando al arquitecto sobre varios asuntos y decirles que
escuché a varios compañeros precisar algo que la ciudad lo debe
saber, nosotros teníamos un déficit o una administración anterior
que le mintió a los bumangueses, claramente que prometió miles de
viviendas de interés social, veinte mil y no se hizo ni una y
ahora pues con toda la razón porque ese es el ese es el ser de
esta corporación pues se está haciendo un debate sobre algunos
problemas muy graves que están denunciándose hoy acá, pero yo aquí
quiero decirles compañeros que nosotros en este país que todo lo
polarizamos, que todo lo volvemos problema en, en de fondo y
jurídicamente aquí realmente hay una falla Y es que aquí Toda la
legislación que se ha hecho frente a la corrupción se concentra en
los servidores públicos y eso está muy bien que se haga así, Pero
dónde está esa legislación para exigirle a los contratistas, dónde
está esa legislación donde los contratistas les de miedo hacer lo
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que muchos hacen hoy y es hacer obras inconclusas, hacer obras mal
hechas, las herramientas son pocas las que se tienen contra los
contratistas y claramente me uno a esa petición del compañero
Cristian, Arquitecto de quien tengo las mejores referencias porque
usted es una persona honorable, una persona honesta que viene
haciendo las cosas muy bien en Bucaramanga y esto hay que decirlo,
no puede quedar la menor duda de esto de que usted obviamente
declare incumplimiento o las medidas jurídicas que usted considere
que se deban hacer, no le quede a usted la menor duda de que eso
hay que hacerlo porque lo que está pasando está dejando quedar muy
mal esta administración y aquí hay que decirlo con contundencia,
me decían que un compañero estaba diciendo o sugiriendo que frente
al tema de los subsidios habían concejales con intereses, lo tengo
que decir acá arquitecto por favor si es así denúncielo al que sea
porque no puede quedar también en el aire que los concejales que
apoyamos a este alcalde se diga que estamos accediendo a una o a
otra cosa, frente a estos temas, yo por lo menos a su Merced no lo
he visitado una sola vez en el despacho allí mucho menos para
semejante situación que significaría un tráfico de influencias.
Entonces eso hay que dejarlo Claro porque esta institución ya
bastante desacreditada está como muchas veces lo he dicho aquí,
nosotros aquí nos atacamos entre todos y no nos interesa que la
institución de una u otra manera quede mal con los ciudadanos
entonces simplemente reiterarle arquitecto a usted que así como
hizo una labor importante, una labor técnica Porque usted es un
funcionario técnico en la secretaría de planeación del mismo modo
y con la misma contundencia haga esta tarea al frente del INVISBU,
presidente le agradezco a usted por el uso de la palabra y
reiterarle que las denuncias que haya que hacer por favor que sean
públicas para que haya Claridad de esto ante todos los
bumangueses. Gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal Francisco Javier
González, este es una corporación que delibera, que participa, que
incluye es el concejo de Colombia que realiza las plenarias más
largas de este país, es el concejo de Bucaramanga es un concejal
Francisco Javier González, Vamos a continuar con las respuestas
del arquitecto Augusto Tobón que está presto a responder todas las
inquietudes no solo de la comunidad sino también de los
concejales, arquitecto usted tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL DR. AUGUSTO TOBON DIRECTOR DEL INVISBU: Sí ahora
sí. Bueno hay algunas preguntas que son repetidas voy a tratar de,
de ser muy conciso en cada una de ellas, en las respuestas me
referiré seguramente a uno por uno, pero cuando veamos qué hay de
pronto una misma pregunta pues pasaremos, la intención es
contestar como lo decía en mi primera intervención la mayoría de
las preguntas algunas Seguramente se saldrán del conocimiento que
hoy tengo pero me comprometo a que la resolveremos de manera
escrita cada una de ellas, he tomado atenta nota de todas las
inquietudes y como bien lo manifestó uno de los concejales en
quince días presentar un, un informe más detallado y ojalá
incluyendo todo este este tema de preguntas que nos han hecho en
el día de hoy. Empezó la concejal Silvia Moreno con algunas
inquietudes, la primera de ellas tiene que ver con temas de
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contraloría, les quiero manifestar y lo digo de manera
desprevenida y abiertamente no solamente es una digamos
prerrogativa mía sino tengo la instrucción del señor alcalde de
que este proceso que está llevando la contraloría porque lo tengo
que decir también esto la contraria no empezó a hacerlos los
digamos las averiguaciones del caso porque se hayan hecho estas
denuncias eso empezó mucho antes de hecho se instaló ya una
auditoría que nos están haciendo a toda la administración pero de
manera digamos puntual están llevando cada uno de los casos que
tiene el Instituto, instrucción del señor alcalde en honor a la
transparencia señor presidente que lo caracteriza Y que nos
infunde cada vez que tenemos un consejo de gobierno es que
prestemos toda la atención y ayuda necesaria y la respuesta
oportuna a todos los requerimientos de la contraloría porque lo
que nos interesa es que esto quede realmente reflejado en el
ambiente y en la ciudadanía de manera transparente, luego por
consiguiente todas las inquietudes que me preguntaron sobre el
tema de contraloría tengan la tranquilidad porque ya están ellos
revisando toda la documentación y llegarán algún alguna conclusión
en la que pues esperamos ser los máximos colaboradores de ellos
para que este se dé la mejor forma, voy a, voy a hablar de los la
concejal manifiesta el tema del contrato de cuatrocientos
mejoramientos entonces voy a hacer un resumen de cada uno de los
contratos señor presidente si me lo permite porque ahí quedan
digamos se da respuesta a creo que la gran mayoría de las
inquietudes y a las que manifestaron las personas que vienen de la
comunidad y manifestaron sus distintas inquietudes, proyecto de
127 mejoramientos Efectivamente es un proyecto que tiene
convocatoria en el 2021, se empezó a desarrollar en el 2022 y el
proyecto quedó suspendido por temas técnicos y efectivamente por
algunas inconsistencias del del contratista, este contrato fue
cedido hay un nuevo digamos hay un constructor nuevo que compró la
sesión de ese contrato ¿Qué estamos haciendo con respecto a la
firma inicial? llevaba unos procesos jurídicos que se van a
continuar desde luego, tendrá que asumir las consecuencias de sus
responsabilidades desde lo jurídico y el nuevo contratista estamos
en virtud de hacer un acta de inicio pero tuvimos un
inconveniente, nosotros es cierto fuimos a la comunidad estuvimos
en en altos del Kennedy hablamos con ellos y quiero hacer una
precisión, en la primera reunión que manifiesta el señor Reynaldo
dice en el veinticuatro de enero dijimos que iniciábamos lo que
manifestamos es que el veinticuatro de enero nosotros íbamos a
empezar a estudiar toda digamos lo que teníamos para poder empezar
a organizar una, una hora una fecha de inicio, efectivamente
hicimos todo ese trabajo teniendo ese trabajo nos dimos a la tarea
de convocar al contratista y acordar que la fecha de inicio iba a
ser el primero efectivamente el primero de marzo, nos encontramos
con una situación se la manifesté al Señor Pedro Murallas en una
reunión que sostuvimos con los cuatro presidentes de la junta de
acción comunal que fueron citados a la oficina la semana pasada en
las que les expusimos la razón por la cual no podíamos empezar el
primero no pudimos empezar el primero de marzo y obedece a lo
siguiente, el proyecto tenía una vigencia del 2021 se dejó la
reserva para el desarrollo del proyecto del 2022 y para el 2023
quedó constituido con un pasivo exigible, al quedar como un pasivo
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exigible nos vimos en la necesidad de tener que incorporarlos en
el presupuesto del 2023, ya surtimos el efecto con el consejo
directivo del INVISBU, ya tenemos el acta y tenemos que venir al
concejo, estamos haciendo el documento perfeccionando el documento
para traerlo al concejo y una vez el honorable concejo nos apruebe
esa adición que no significa que no tengamos la plata quiero
aclarar Porque la gente a veces no, no digo que los miembros del
Concejo sino muchas veces la gente no, no interpreta de la mejor
manera digamos los conceptos, no significa que no tengamos la
plata es que nos toca es adicionarla porque estaba como un pasivo
exigible, los dineros están una vez tengamos esa aprobación del
Concejo iniciamos el, el reiniciamos el contrato con el nuevo
contratista, Con quienes Esto es para los dos contratos Tenemos
también los siguientes acuerdos a los que Hemos llegado para
mejorar de manera significativa el desarrollo de la obra y la
calidad de la misma, uno los contratos tenían o tienen una forma
de pago que también lo menciona creo que la, la, la, la, la, la
doctora Silvia tiene una forma de pago por cantidades de obra, al
estar los contratos por cantidades de obra pues uno como
contratista lo que hace es empezar a desarrollar las actividades
que más volumen tienen Y seguramente la que más costo o más
ingreso les va a retribuir, al estar esta modalidad de pago pasaba
que los contratistas empezaban una casa haciendo el piso se iban
para la otra, hacían lo del piso y abandonaban algunas actividades
que no eran tan rentables y las dejaban para para hacerlas
posteriormente, uno de los ajustes que hicimos para poderle dar un
mejor manejo a eso es que esas cantidades si bien es cierto se
siguen pagando por cantidades están amarradas a que sean en una
casa o en una vivienda, me explico, si el señor de la casa Don
Pedro Pérez le tenían que cumplir con veinte metros de enchape, la
construcción del Mesón, el enchape el baño, la postura del
sanitario Y de pronto el, el canal de, de agua lluvias pues esos
20 metros cuadrados cuando el tipo los va a reflejar en un acta y
al señor no le han puesto todo en la casa pues esos veinte metros
cuadrados no van a tener en cuenta para el pago, cosa que lo
obliga a que tiene que terminar la casa para que se le paguen los
veinte metros cuadrados de enchapes Y eso es lo que está pasando
como cantidad de obra ejecutada, eso lo que va a hacer es que el
contratista cuando arranque una casa se vea en la obligación de
terminarla en los quince o veinte días que están programados para
cada casa y digo cada casa tiene una o cada vivienda tiene un, un
cronograma distinto en virtud de la cantidad de obra que se va a
desarrollar en cada una de ellas eso desde un punto de vista.
Segundo, Yo tengo un compromiso con el señor Alcalde que es que a
finales de junio estos mejoramientos estén terminados Y ese es el
compromiso que tenemos acá señor presidente, yo lo pongo acá ante
el concejo es mi compromiso, el compromiso que adquirí con el
señor alcalde, es ese, no significa que esas casas que ya se
iniciaron me las entreguen en junio porque la otra condición que
se le puso a el contratista es que las viviendas que ya están
iniciadas y que están de que no pueden tener una habitabilidad
completa son las primeras casas que se van a, a intervenir para
que esas se entreguen en este primer mes esas casas que no están
intervenidas completamente y la y las personas tengan la
tranquilidad de que les van a hacer los ajustes necesarios, otro
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punto con respecto a los contratos que se lo escuché al señor
Ramírez que lo felicito porque hoy acá estuvo bastante respetuoso
en su intervención tiene que ver con lo que él denuncia con
respecto a que es que la plata ya no me va a alcanzar, es que el
tema no está contratado con el con, con el contratista más allá
que el valor tiene un contrato hay unas cantidades que tiene que
respetar y esas cantidades se, se conciliaron con el propietario
de cada una de las viviendas y esas cantidades se tienen que
respetar independiente de que es que los materiales el cemento hoy
suba el 20% o que la losa suba el 30, independiente de eso él
tiene que respetar unas cantidades de obra que están en el
contrato y esas cantidades de obra de Don Pedro Pérez Si fueron
veinte metros cuadrados serán veinte metros cuadrados si es que al
tipo porque yo lo que le entiendo al señor Ramírez es que lo que
le preocupa es que como subió el cemento o subió la baldosa pues
ya no le van a hacer veinte metros cuadrados sino diez Pues no, le
van a hacer los veinte metros cuadrados, tenemos que honrar el
contrato nosotros como instituto como administración tenemos que
honrar también el compromiso que hicimos con cada uno de los
propietarios de las viviendas que están sujetas de mejoramiento,
sí reconocer hemos tenido problemas pero queremos arreglarlos y
queremos mejorar toda esa toda la trazabilidad que le hemos hecho
ha servido para hacer el ejercicio de mejorar por eso nos hemos
comprometido con estos tiempos y nos hemos comprometido con que se
va a respetar el, la cantidad en dinero y en cantidades de obra
del de cada uno de los de los habitantes de los de las casas a
mejorar. Otro tema, el contrato de cuatrocientos seguirá
manejándose con el precio que, que se contrató o sea eso no tiene
tampoco ninguna, ninguna objeción ninguna movilidad en, en temas
de precios, sí la propuesta económica se mantiene y las cantidades
se mantienen eso yo quiero darle esa tranquilidad a la gente y
respetuosamente decirle sí efectivamente ha habido problemas
técnicos que originaron las distintas suspensiones pero queremos
reiniciar el contrato y los contratos y les voy a contar por qué,
porque creemos que es más lesivo hoy caducar los contratos porque
tendríamos que empezar a buscar un nuevo contratista y tiene dos
causales y tiene dos, dos causales que podrían agravar la
situación, una no podría yo entrar a hacer los mejoramientos a
terminar los mejoramientos inmediatamente se me demorarían los
meses que se demore el proceso y segundo entrarían con precios del
2023, un nuevo contratista no va a empezar a trabajar con precios
del 2021 ni del 2022, trabaja con precios en el momento en que se
hace la licitación entonces lo que nosotros estamos haciendo es
seguir con los procesos jurídicos desde luego habrá las
penalidades del caso habrá los, los procesos por incumplimiento al
contratista que ya se terminó se le seguirá todo el proceso
jurídico y habrá consecuencias desde luego y eso los dirán nos lo
dirán nuestros grupos de jurídico haciendo todas las denuncias del
caso ante las los jueces que tengan que ver con el con el tema y
la contraloría estará o está ya muy atenta a ese a ese tema, ya
por acá me preguntaban el concejal Mancilla hacía una referencia a
que en esta administración se le ha hecho una gran apuesta al tema
de los mejoramientos y es cierto, o sea ya llevamos más de ocho
mil millones de pesos en temas de mejoramientos en contratos,
contratados hay ya dos directamente por nosotros dos contratos Más
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allá de lo que haya pasado están contratados y, y se hizo un
contrato en el año 2021, el 2020 con el Ministerio cuando se
invirtieron mil quinientos millones de pesos de cada una de las
partes o sea inversión si ha habido, bueno Qué ha pasado con el
mejoramiento de vivienda ahí más o menos les estoy explicando ya
les dije Vamos, el contrato ya inició que es el de cuatrocientos
estamos atendiendo aquellas prioridades en este momento mientras
el contratista vuelve y organiza logísticamente compra materiales
eh centro de acopio y demás pero también tengo que decir en Omaga
ya se está trabajando o sea si es si es cierto me están mandando
las fotos, hoy me mandaron la foto Ah bueno me mandaron las fotos
yo no sé si José se las quiera presentar con gente de personal en
obra de Omaga, pero digamos que respeto, respeto el, el el, el,
el, el, el, el comentario de la persona que vino de parte de
omaga, pero tengo las pruebas de que efectivamente, no en la
medida que uno quisiera, yo quisiera que esto Ojalá uno pudiera
con una vara mágica poder arreglar el tema pero todo tiene
procesos y todo tiene que hacerse en debida forma.

PRESIDENTE: Disculpe continúe arquitecto.

CONTINUA LA INTERVENCION EL ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: Ah bueno el
caso lo tocó el el concejal Danovis, el caso de la señora Liliana
es un caso que nosotros también efectivamente vamos a atender es
un caso que efectivamente nosotros vamos a atender de manera
urgente, más allá de que si efectivamente ha sufrido unos
inconvenientes bien, bien serios con respecto al tema del manejo
de las aguas desde la cubierta, ya fue un equipo técnico a
valorar, hoy va otra hoy vamos otra vez Ah no íbamos a ir hoy pero
la señora no está, estamos tratado de sacar la cita con ella pero
ya no está Nos tocó dejar para el lunes para hablar personalmente
con ella y poderle dar la tranquilidad de que efectivamente todo
se le va a reparar de la mejor manera y se va a cumplir con el
caso de la señora Liliana, manifiesta que hay un cumplimiento del
Siete por ciento en el en el cumplimiento no precise a qué fecha
pero El Avance es un poco más, no el que quisiéramos desde luego
quisiéramos que ojalá el contrato hubiera ya terminado en los
tiempos en que se habían establecido pero el cumplimiento del
contrato va por encima del Siete por ciento.
Al concejal Carlos Parra quiero hacerle una precisión y se la hago
con absoluto respeto, yo saben de mis buenas maneras acá con nadie
yo, a nadie le faltó al respeto pero él hace la precisión de que
de que yo Por qué siendo asesor de la Administración anterior
acepte el cargo cuando yo iba a ser asesor también de las áreas de
expansión, las áreas de expansión fueron formuladas en el 2014 y
en el POT, yo no tengo nada que ver con la formulación de áreas de
expansión y cuando se iba a hacer el proceso del plan parcial de,
de del Norte en el lote o en los predios que son de Cemex pase mi
carta de que yo no iba a intervenir en el tema con tiempo pasé mi
carta para no intervenir, intervenir en ese tema nombrarían a
algún Ah doc para que firmara seguramente la resolución por
fortuna ese digo por fortuna en mi caso pero no para la ciudad
Porque si se hubiera dado ese ese ese plan parcial ellos hubieran
seguido con el plan parcial estaríamos hablando de que tendríamos
en esas áreas de expansión que manifestaba el doctor Tito ahí
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tendríamos alrededor de cinco mil ochocientas unidades de vivienda
más, de viviendas de interés social ahí en esas áreas de expansión
se está se está formulando o se formuló y dio viabilidad ya la
secretaría de planeación en su momento para la construcción de
cuatro mil ochocientas viviendas de unidades de vivienda de
interés social e interés prioritario en unos predios que son una
compañía que se llama inverlemmer, en este momento están en la
concertación con la autoridad ambiental para poder hacer digamos
llevar a feliz término este proceso que Bienvenido sea cuando
llegue porque eso también va a apuntarle directamente al déficit
de vivienda de interés social e interés prioritario en la ciudad
de Bucaramanga. Entonces yo no, aclarar al concejal Parra yo no
estaba en, en digamos inmerso en ninguna inhabilidad por el
contrario Vuelvo y repito pasé la carta para inhabilitarme para el
proceso del plan parcial de Cemex.
Por qué building culpa la entidad, fue una cuestión que hizo no
tengo ninguna nota yo en la que todavía Pues precise que ellos nos
están a nosotros demandando de alguna manera, lo consultaré con el
equipo jurídico y le daré pronta respuesta a ese tema.
Mal gasto de los recursos, los contratos están sujetos a un
anticipo y el anticipo es eso un anticipo se entrega antes del, de
iniciar las obras y Nosotros hemos hecho un barrido en los dos
contratos, no tengo los números exactos pero puedo dar fe de que
es que no que la plata no se la han robado por ejemplo el contrato
de 127, se gira un anticipo de ese anticipo la fiducia aún
conserva alrededor de 160 millones creo ciento en la fiducia
todavía quedan como ciento sesenta millones ciento setenta, Le
entregó al nuevo contratista ciento veinticinco millones o sea ahí
Llevamos una cantidad importante, gastos que generó el anticipo
270 y algo creo que fue lo que me dio Y si yo hago el, Y si yo
hago el barrido de las obras iniciadas y lo que ha invertido, la
plata puede estar ahí O sea que este es, es esa es apresurado
decir que es que la plata Se la han robado y mucho menos que
nosotros hemos participado en eso porque lo que estamos haciendo
es precisamente un balance de lo que se está de lo que se hizo en
cada una de las obras y por eso nuestra presencia muchas veces a
la gente le molesta, que sí que vamos una, dos, tres veces pero
nos toca hacerlo porque lo que queremos tener es precisión
precisamente sobre esos costos en los que el contratista ha
incurrido y hacer un balance general de la obra de Cuánto ha sido
lo que ha gastado el contratista en obra y poder nosotros hacer
digamos de manera más efectiva nuestro requerimientos a los
contratistas.
Concejal Antonio Sanabria por qué no coincide lo cumplido con la
realidad. Más allá de que efectivamente no se han entregado todos
los mejoramientos y que hay algunas falencias en los mejoramientos
la, la meta que nosotros tenemos es de 560 mejoramientos, Hoy
contratados hay setecientos veintinueve, setecientos sesenta y
nueve, setecientos sesenta y nueve mejoramientos por eso estamos
cumpliendo con el cien porque hay más mejoramientos que los que la
meta propuesta y el alcalde quiere más y yo quiero más y Estamos
buscando los recursos para hacer más, queremos llegar a una meta
mucho más alta y por eso es que nos da el 100% porque ya pasamos
los 185 que se tenían que entregar este, esté en este mes y hemos
pasado o estamos próximos a llegar a la meta de todos cumplidos de
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quinientos de los quinientos sesenta porque vamos a hacer muchos
más, Vamos a hacer llevamos 769 contratados, Vuelvo y repito
contratados y entregados los que están en el informe, averiguaré
lo de la cláusula doctor Antonio por qué está no lo tengo preciso
que cualquier respuesta que le dé no haría, no sería consecuente
con la realidad lo revisaré con el equipo jurídico ese tema de que
por qué aparece Norte Club en este o la frase Norte Club en los en
los temas de los mejoramientos y se lo haré llegar con la mayor
prontitud, no sé si en el derecho de petición está también de las
veintisiete preguntas tal vez está esa, no sé pero Le haré llegar
Le haré llegar ese tema.
Bueno mencionan un contrato de obra de obras de infraestructura No
sé no haría bien en yo mencionar Esa esa esos temas, falla en la
planeación de los contratos es un tema que le dejamos a los pues
organismos de control desde luego nosotros estamos haciendo
nuestro análisis interior porque tenemos que también aprovechar
los errores cometidos para poder enriquecernos y poder crecer y
mejorar Qué es la intención de esta de digamos en ese capítulo
este último año es mejorar la instrucción del señor alcalde Juan
Carlos Cárdenas es definitivamente entregarnos de lleno a los
mejoramientos, a los otros contratos de construcción de vivienda
desde la óptica de la transparencia y de que podamos cumplirle a
la gente con toda honestidad en este proceso. ¿Por qué el
contratista de cuatrocientos años ha incumplido? se han presentado
diferentes situaciones, los contratos han sufrido suspensiones por
diferentes situaciones en algunos casos no había acuerdo entidad
contratista en los temas de cada una de las de las de las
intervenciones hubo también el tema financiero también en el
sentido de que subieron los materiales pero Vuelvo y repito eso
quedó ya agotado porque eso ya hace parte del nuevo acuerdo que
eso no va a sufrir digamos que esas son algunas de las casas por
las que tenemos nosotros referencia ha habido el incumplimiento en
el tiempo.
Fortalecer el Instituto es una de las inquietudes de El concejal
Robin Hernández Para eso realmente estamos trabajando en un tema
grueso de renovación urbana lo manifesté Hoy acá, queremos que el
Instituto pase a ser protagonista en la ciudad de los procesos de
renovación y lo que estamos buscando con la operación urbana de
San Rafael es precisamente eso que el Instituto se convierta en un
gerente en el que congrega las diferentes fuerzas que construyen
vivienda de interés social en la ciudad de Bucaramanga y más allá
para que inviertan en estos procesos y hacérselos rentables porque
es que el tema en Bucaramanga es que nunca ha funcionado ningún
proceso de renovación urbana a funcionado en Bucaramanga y muy
pocos por no decir ninguno a nivel nacional entonces lo que
estamos nosotros haciendo con la operación urbana San Rafael es
eso es poderle dar vida a un proceso serio de renovación en donde
tengan cierres financieros y donde nos puedan garantizar a largo
plazo la construcción de vivienda de interés social que permita
partirle el espinazo y me permiten el término al a los índices de,
de números de viviendas que faltan, lo cualitativo le pega
lógicamente lo de los mejoramientos que es el gran esfuerzo que
estamos haciendo Y que vamos a seguir mejorando en este proceso
gracias a estos temas que también estamos tratando acá porque nos
permiten de todas maneras de igual manera seguir creciendo.
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Gestionar con Bogotá, efectivamente estamos gestionando con Bogotá
aún el, el proceso de los trescientos mejoramientos de orden rural
lo manifestaron de manera asertiva una para muy significativa en
todos estos temas en el Ministerio de vivienda en virtud al nuevo
cambio de, de lógicamente de ministerios De hecho hay personas que
aún no han sido nombradas y esta semana que viene tenemos una
reunión para, virtual vamos a programar una reunión virtual con el
Ministerio para realmente ver en el tiempo cuando es que podíamos
nosotros concretar esa situación de los mejoramientos a nivel
rural, estamos trabajando con ministerio y con Findeter un tema en
el que nos vamos a convertir en piloto que es un tema de
arrendamiento ese tema este este proyecto de arrendamiento es
arrendamiento para familias migrantes nos parece importante porque
de esa manera logramos conseguir que familias que hoy están en
habitabilidad casi que de calle o en viviendo en muy malas
condiciones se pueda a través de este subsidio que va a dar el
Ministerio de vivienda y a través de Findeter podamos nosotros
ubicar estas familias Y darles un mejor hábitat en viviendas que
son de colombianos y los colombianos serían los que tendrían ese
el acceso a esos dineros que gira el Ministerio.
Contratista sancionado decía la concejala Marina efectivamente
tenemos un reporte de, de que fue sancionado tengo que averiguar
es un tema que también le compete a la contraloría y también lo
estará seguramente averiguando es si eso, si esas sanciones
económicas efectivamente se podría concretar porque no siempre
pasa con que quedara inhabilitado el contratista, esos son dos
cosas completamente distintas es un tema que tengo que averiguar y
en su momento se lo diré en esos términos de este contrato.
Detrimento patrimonial de cuatrocientos años ya le manifesté que
efectivamente estamos haciendo el balance de obra y lo que hemos
podemos visualizar preliminarmente es que no hay detrimento
patrimonial en el en los contratos ni en el uno ni en el otro, el
predio de la feria es un tema que efectivamente nos preocupa nos
preocupó en su momento pero ya es digamos que nosotros hicimos o
agotamos las medidas judiciales que nos competían que era
lógicamente hacer la querella y determinar los, los determinarnos
como como propietarios del del predio la obra en su momento fue
sellada también por la secretaría de planeación, fue una denuncia
del concejal Sanabria en su momento la secretaría de planeación
actuó se selló y estamos pendientes del fallo del inspector de
policía que hace que está a cargo del de la secretaría del
interior Esperamos que prontamente pueda lo puedan hacer. Estamos
de acuerdo con el concejal Ávila en el tema de lo que ordena y
manda la Constitución vuelve ahí vuelvo y, y reitero del gran
esfuerzo que ha hecho esta administración con recursos cosa que no
se había visto en el en la administración anterior no hubo
recursos para mejoramientos de vivienda Más allá de un programa de
que denominaron pintaramanga y no quiero entrar tampoco en esos
detalles pero mejoramientos concretos de vivienda no se habían
hecho este en esta administración le estamos apuntando a eso ya
tenemos contratado 769 y queremos llegar a más estamos
reuniéndonos con Hacienda para poder mirar Qué recursos pueda
tener Y qué podemos nosotros también de todas maneras gestionar
ante el gobierno nacional para engrosar esa cifra que pues
definitivamente le apunta al déficit cualitativo de vivienda acá
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en la ciudad de Bucaramanga. Esto de los informes también ya lo
manifesté tangencialmente ahí en lo que le contesté Al concejal
Sanabria. Proyecto, proyecto café Madrid proyecto café Madrid
estamos haciendo un estudio jurídico para determinar el, el futuro
en virtud de que el proyecto está el proyecto está sujeto a un
tema que se llama plan especial de manejo, es un pen ligado a la
estación del ferrocarril.

PRESIDENTE: arquitecto Tobón Cuántos minutos más necesita, lo
demás lo puede responder por escrito. Tiene usted diez minutos más
arquitecto Augusto Tobón, ni más faltaba.

CONTINUA LA INTERVENCION EL ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: Gracias
presidente, entonces decía que estamos haciendo el estudio
jurídico porque tiene esa connotación el predio, el predio está
ligado a un bien que está declarado como monumento nacional que es
la estación o la antigua estación que fue la que tuvo la
remodelación en el anterior gobierno Y eso nos genera
inconvenientes en tiempos porque el contrato fue elaborado, diseño
y construcción entonces esa dilatación en el tiempo que nos que la
regula, no ni nosotros ni la secretaría de planeación sino el
Ministerio porque al ministerio es el que hay que estarle pasando
el proyecto para que el Ministerio sea el que lo avale para para
que se dé y en una primera prerrogativa el contratista argumenta
que no hay cierre financiero con el con el proyecto amarrado.
Entonces estamos revisando ese tema lo tengo que definir este mes
yo diría de ni siquiera este mes en esta primera quincena tengo
que tener ya definido ese tema he hablado ya con él con el
contratista y Pues digamos que vamos por buen camino en términos
de, de poder arreglar esa o tener que darle solución a ese a ese
contrato.
Nos comenta la política pública efectivamente hay una política
pública en la que quisiéramos hacerle algunos ajustes muy
seguramente a futuro podíamos llegar acá al concejo con alguna
actualización de la política porque pues no está de acorde con el
tiempo la reglamentación ha cambiado Hay nuevas normas ahora se
nos viene otro tema con el tema de, de cambios en mi casa ya que
ya ustedes todos lo conocen con el tema de que va amarrado al
Sisbén y los y los digamos los subsidios están dependiendo de la
categoría en el Sisbén de cada una de las familias entonces
seguramente eso nos va a tocar analizarlo también Desde esa
óptica. ¿Cuántas familias hay en Bucaramanga en problemas de
habitabilidad? pues tenemos un registro dado por Camacol que
alrededor del catorce al veinte por ciento son personas que
necesitan mejoramientos de vivienda y es un índice que nos indica
que esas personas seguramente están con esos déficit de
habitabilidad, el proyecto de Norte Club también nos lo mencionó
el concejal Ávila y por ahí de paso le damos respuesta a Jaime
Peña que, que siempre ha estado muy atento y con quien he tenido
ya algunas comunicaciones, hemos estado hablando el proyecto
efectivamente estaba parado no suspendido sino el proyecto del
contratista estaba parado, nosotros reavivamos el contrato con
varias obligaciones para el contratista, la primera es la de
solucionar el tema de los servicios públicos de la comunidad yo lo
manifesté en el en la primera intervención que efectivamente están
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trabajando con los provisionales con sistemas provisionales en el
suministro de agua y en el suministro de energía eléctrica, Ya
tenemos un compromiso con el contratista de hecho me manifestaron
que ya había complementado un tema de la parrilla estructural,
creemos que la próxima semana a más tardar arranca en firme a la
construcción del tanque que ya llevaba un porcentaje adelantado y
a la construcción de la subestación eléctrica, él tiene ese
compromiso la subestación eléctrica lo manifestamos nuevamente en
el compromiso La idea es que en los próximos dos meses eso esté
solucionado y nosotros tenemos que también hacer un componente que
es la conexión o lo que llaman la acometida eléctrica que es
llevar la energía desde, desde el poste hasta esa planta eléctrica
donde el contratista también ya compró la planta eléctrica ya la
tiene, sabemos que compró ya los concretos ya tenemos ya nos
digamos la fiduciaria nos mostró el todo el tema de facturas y
demás y lo único que le falta al tipo es el contrato de la de
contratar la mano de obra para poder reiniciar esos trabajos o sea
que le doy tranquilidad a la gente de Norte Club tiburones dos que
el contratista va a iniciar Ya esos trabajos y los tendremos en
Ojalá en menos de dos meses.
Póliza de cumplimiento mencionaba el concejal Carlos Barajas
efectivamente todos los contratos tienen pólizas de cumplimiento y
todos están bajo la supervisión del equipo jurídico del INVISBU, O
sea ya lo que le digo hay procesos ya adelantados que se están
llevando en temas en temas de solicitud de sancionatorios para los
contratistas. Bueno habla del ingeniero José Fernando Chávez,
prefiero no mencionar ese tema porque no, no conozco al detalle
las, las denuncias que ha hecho el concejal Barajas, había un, un
funcionario que recogía los materiales que sobraban en la obra
también desconozco ese tema muy seguramente el concejal Barajas
tiene digamos las, las evidencias y las nos las hará llegar en su
debido momento o las hará llegar al ente judicial o de control que
haga sus veces
Concejal Nelson Mantilla, contratistas no pasaban la mano de obra,
efectivamente tuvimos inconvenientes con la contratación de
algunas personas en las en las obras que fueron digamos ya
identificadas que no cumplían con los requisitos una de las
exigencias que se le hizo al contratista vamos a estar muy atentos
en el tema de calidad y aprovecho en este en este punto aprovecho
para decirles que si bien es cierto el Instituto antes no contaba
para hacer una supervisión asertiva con el personal necesario, hoy
lo estamos haciendo, hoy vamos a tener gente en obra
permanentemente hemos aumentado el equipo de trabajo para poder
permanecer en obra, estar pendientes permanentemente de la calidad
que es uno de los temas que más nos afana porque ahí es donde se
detecta cuando se empieza a hacer un trabajo Es cuando se detecta
si el tipo sabe o no sabe y uno puede exigirle al contratista el
cambio de la mano de la mano de obra.

PRESIDENTE: arquitecto Discúlpeme, yo quiero que se remita a los
honorables concejales que están presentes, que si es una falta de
respeto yo lo digo aquí como presidente y lo dejo en constancia
que participen, que pregunten y se vayan. Eso es falta de respeto
y lo tiene que saber la ciudad también eso es lo que necesitamos
anunciarle a la ciudad siga Arquitecto.
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CONTINUA LA INTERVENCION EL ARQUITECTO TOBON: Gracias presidente
entonces sigo con el concejal Wilson Ramírez González Gracias los
mejoramientos son una deuda histórica efectivamente usted hizo un
breve relato de lo que pasaba con los mejoramientos acá en la
ciudad de Bucaramanga pero usted se refirió de manera muy
significativa al sector rural, quiero decirle que en el contrato
de cuatrocientos están asignados unos mejoramientos para el sector
rural que ya tienen nombre propio las veredas están identificadas
Y las familias están identificadas y el propósito era arrancar
esta semana a hacer las visitas para corroborar con las fichas
técnicas que tenemos las cantidades de obra que se van a ejecutar
en cada uno de ellos, adquirir un compromiso con la culminación de
las obras, hoy estoy adquiriendo el compromiso que le manifesté
tenemos toda nuestra intención, voluntad y tenemos toda Nuestra
fuerza disponible para que a finales del mes de junio estemos
nosotros terminando dando feliz término a estos dos contratos de
mejoramientos y el programa de sector rural de los trescientos que
ya me refería hace, hace poco estamos hablándolo con el Ministerio
y vamos a programar una reunión la semana entrante con ellos para
poder darle tiempos definitivos a ese a ese convenio que íbamos a,
a suscribir con el Ministerio y que se fue y se ha ido aplazando
en virtud de la del nuevo gobierno.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA: presidente para una moción,
presidente Gracias para una moción presidente.

PRESIDENTE: para una moción.

MOCION DEL H.C ANTONIO SANBRIA: Sí, gracias es que Jaime Peña me
dice aquí que él hizo una pregunta sobre el tema de los problemas
que han surgido con los electrodomésticos que se han quemado
entonces para que por favor tome atenta nota y miremos a ver quién
va a responder por este inconveniente Porque como no hay
subestación eléctrica todavía entonces esos bajones de
Electricidad de luz, viene quemando los electrodomésticos y es un
perjuicio para los usuarios Gracias

PRESIDENTE: perfecto arquitecto continúe terminamos, estamos en un
informe de gestión termina el secretario lógicamente con el tiempo
previsto y avanzamos.

CONTINUA LA INTERVENCION EL ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: como eso no
está incluido dentro de las cláusulas del contrato concejal y
Jaime tendremos que mirar de qué manera podemos nosotros ajustar
que el contratista tenga, tenga responsabilidad en eso, lo que
necesitamos es que prontamente o sea antes de que pase cualquier
cosa sí efectivamente cumpla con el, con el, con el propósito de
la instalación o la construcción de la subestación y del tanque
del agua entonces…

INTERVENCION DEL H.C WILSON RAMIREZ: presidente

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: me disculpa una moción.
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PRESIDENTE: Discúlpeme concejal Marina, concejal Wilson Ramírez.

MOCION DEL H.C WILSON RAMIREZ: es que terminó la intervención el
arquitecto Tobón hablando del tema del convenio con el Ministerio
de vivienda presidente entonces dice que la semana entrante van a
ir, yo sí quiero saber es si ese convenio yo se lo pregunté, ese
convenio estaba ya en el en el Ministerio porque tocaba llevar
toda la documentación y todo lo que pasó frente al mismo cierto,
usted me dice que la semana entrante se van a sentar con el
Ministerio para continuar con ese proceso o le entendí mal, o ese
proceso va o no va, eso es lo que yo quiero preguntarle a usted si
efectivamente este gobierno le va a apostar a que se haga eso en
el municipio de Bucaramanga Porque nada sacamos señor presidente
que el doctor Tobón vaya y se reúna en Bogotá, no mire a ver cómo
es que está díganos la verdad eso se va a poder hacer o no Porque
es que ya este gobierno le quedan nueve meses entonces usted
considera en el tiempo que falta podemos sacar ese proyecto allá
en Bogotá para que efectivamente sea una realidad en el campo ahí
en Bucaramanga.

PRESIDENTE: Gracias concejal Wilson, hay dos intervenciones para
que el arquitecto responda inmediatamente y podamos terminar,
honorable concejal Marina Jesús Arévalo.

MOCION DE LA H.C MARINA AREVALO: Gracias, la moción es justamente
porque el arquitecto simplemente me mencionó en una de sus
intervenciones cuando le hice suficientes preguntas, yo la
recomendación que le quiero hacer doctor Tobón es que no
menosprecie las intervenciones de los concejales de las minorías
porque se le nota en su intervención, le dije tiene 17 funciones
el Instituto ¿Cuáles de esas funciones usted las conoce? ¿Cuáles
ejercen? Porque si usted las mira en el acuerdo cero cuarenta y
ocho son funciones muy integrales de la responsabilidad del
INVISBU también manifesté aquí presenté una queja ciudadana qué
respuesta hay porque esto no es mentira no, no lo inventamos
fueron en noviembre fueron en diciembre no han ido ya estamos hoy
en marzo nueve, Yo no voy no vengo aquí a decir cosas ni para
hacer ningún ejercicio político ni tampoco necesito que usted me
respalde porque el concejal no se refirió tan concretamente a las
denuncias como nosotros que hicimos el ejercicio, la respuesta que
quieran saber los campesinos es los mejoramientos son de 16
millones de pesos, no están todavía censados treinta
mejoramientos, Cuándo van a terminar de censar los otros 30, hay
denuncias de campesinos que si el presidente de la acción comunal
no los señala a la casa de ellos no van. Esas son las respuestas
que le pido.

INTERVENCION DEL H.C WILSON RAMIREZ: presidente una réplica.

PRESIDENTE: Discúlpeme concejal Wilson,

INTERVENCION DEL H.C WILSON RAMIREZ: es que señor presidente, un
minuto nada más señor presidente.
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PRESIDENTE: Sí, pero qué, moción

INTERVENCION DEL H.C WILSON RAMIREZ: moción

PRESIDENTE: Perfecto tiene un minuto

MOCION DEL H.C WILSON RAMIREZ: yo creo que he sido respetuoso con
cada uno de mis compañeros concejales, exijo respeto por parte de
la concejal de la forma como se dirige hacia este concejal, yo
también saqué votos en Bucaramanga y estoy sentado acá porque la
gente me trajo acá al concejo de la ciudad, señor presidente yo
fui concreto también con mis apreciaciones y también dije muchas
cosas que de pronto les duele, por qué le incumplieron a la gente
pobre de la ciudad de Bucaramanga, Eso sí le duele no; no fueron
tres mejoramiento fueron veinte mil casas que quedaron de no hacer
en la ciudad Bucaramanga.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Wilson Ramírez,
concejal Jorge Rangel inmediatamente le damos la palabra al
arquitecto.

INTERVECNION DEL H.C JORGE RANGEL: Gracias presidente, muy
importante las intervenciones de mis compañeros, quería agregarle
doctor Tobón por eso quería hablar al final y usted ya expuso dos
cosas, uno el tema y los contratos de mejoramiento de vivienda, ya
explicó que no hay incumplimiento y demás lo que dijo, pero yo
quiero que por favor eso quede por escrito para nosotros como
corporación tener el control. Así mismo Pues los órganos entes de
control fiscalía, contraloría, procuraduría, Que supongo que le va
a llegar pero esto Pues también les quede más fácil el tema de la
investigación, eso uno que quede por escrito y dos lo que dijo el
concejal Danovis me parece muy importante lo de la señora Liliana,
Liliana más otras personas que hablaron acá en sesión informal y
la respuesta no quede por un micrófono sino que por favor nos diga
al concejo ejemplo voy a dar el ejemplo de la señora Liliana que
se le solicitó la próxima semana o si ya se le visitó Y que cuando
le van a resolver fecha máxima al problema que tiene porque
imagínense que la despierte el agua, que no pueda dormir, más lo
que ya explico el concejal es algo que es una dolencia inhumana y
que yo ya sé que usted le va a solucionar pero para darle
tranquilidad a ella y a esta corporación que quede por escrito
cuando puntualmente se le va a ella y a las demás personas que
intervinieron hoy que sé que está en sus manos mandar la visita y
exigirle al contratista que le arregle, era eso presidente Gracias

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Jorge Rangel no hay más
intervenciones de los honorables concejales, decisión de la
presidencia termina las respuestas a los tres concejales el
arquitecto Tobón.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO AUGUSTO TOBON: bueno esto sí, si la
hice sentir de esa manera le, Le ofrezco excusas doctora Marina
pero no tenía ninguna intención Y la verdad creo que le he
contestado a todos de la misma manera objetiva y les he dedicado
el tiempo suficiente, pasa es que una esa pregunta de los de los
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mejoramientos ya la había contestado en otra Y dije que cuando
fueran repetitivas Pues iba a pasar de largo pero vuelvo y vuelvo
y lo menciono, el tema en el contrato de cuatrocientos
mejoramientos Hay unos mejoramientos que son Rurales y no es
cierto que no estén las familias ya están, Ya está ya están
determinadas las veredas y las familias a las que se les va a
hacer el mejoramiento y estamos pendientes de esta semana y la
otra hacer las visitas técnicas para complementar las fichas
técnicas que tenemos que hacer para podérselas dar al contratista
e inicie los trabajos de las obras, el tema de los trescientos
mejoramientos lo que queremos lo que queremos ya concluir o
llevar, llevar a feliz término con el Ministerio es que nos defina
la ruta para tener las digamos los tiempos y puede ser cierto que
en este en este gobierno no se no se alcanzara a hacer pero qué
bueno dejar de todas maneras implementado un proceso de gente que
está esperando hace mucho tiempo esto pues no, no dependía de
nuestras manos directamente sino de la voluntad digamos del
gobierno nacional y lo que queremos es volver a alinear esas hacer
sinergia con ellos para que ojalá este proceso se pueda hacer y si
lo podemos nosotros hacer en este en este periodo pues buenísimo
pero, pero dependerá exclusivamente de lo que hablemos la semana
entrante con él con el Ministerio en ese sentido y la inquietud
del concejal Rangel el concejal Tito solicitó que todo ese tema
jurídico lo hagamos, hagamos un digamos un, un informe por escrito
que efectivamente ya se lo solicitó también al, al secretario para
que lo incluya seguramente dentro del acta de la de, de esta de
esta sesión Entonces en ese orden de ideas lo contestaremos y mi
compromiso También es contestar cada una de las preguntas que
quedaron acá, las que tengo foliadas en este en, en acá en mis
apuntes y dar respuesta asertiva y concisa para que ustedes tengan
la claridad absoluta sobre los procesos que estamos llevando a
cabo en el INVISBU Gracias señor presidente.

PRESIDENTE: perfecto, muchas gracias arquitecto Joaquín Augusto
Tobón Blanco director de INVISBU, respuestas contundentes para los
ciudadanos para los honorables concejales, hemos brindado una
participación masiva 17 honorables concejales participaron en el
día de hoy, los ciudadanos Igualmente con todo el tiempo
suficiente arquitecto lo demás lo puede enviar por escrito a esta
corporación, continuamos con el orden del día secretario

SECRETARIO: continuando con el orden del día quinto punto lectura
de documentos y comunicaciones, no hay documento ni comunicaciones
sobre la mesa. Sexto punto proposiciones, hay dos proposiciones
señor presidente.

PRESIDENTE: dejamos las proposiciones para mañana se levanta la
plenaria y continuaremos mañana Muchas gracias.
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Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en archivo de
voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.
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